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Nella prima decade del mese di Rio Ardinale (San Michele). Novembre si è svolto un sopralluogo sul L'occlusione del tratto finale provoca fiume Secchia, dopo le abbondanti riversamenti importanti sulla ciclabile pioggie di Ottobre, in cui sono stati del Percorso natura Secchia, verrà annunciati importantissimi interventi di programmato un sopralluogo congiunto prossima realizzazione. e un tavolo tecnico con tutti gli enti 

6 milioni per la sicurezza del nostro fiume e delle colline: ecco come proteggiamo il territorio dal rischio idrogeologico. Sindaco ed Assessore alle Politiche Ambientali si sono recati in visita sul fiume Secchia da Magreta a San Michele insieme all'Agenzia per la Sicurezza Territoriale e Protezione Civile per verificare di persona gli interventi di tutela del nostro territorio contro il dissesto idrogeologico e il rischio di esondazioni. Grazie a un investimento di 6 milioni di euro, sono in corso interventi fondamentali per il ripristino del letto del fiume Secchia, che mira a riportare il fiume al suo corso originario. Un lavoro, coordinato dalal Regione Emilia Romagna, che è essenziale per proteggere le sponde dall'erosione e migliorare la capacità del fiume di contenere eventuali piene, garantendo una protezione e昀昀icace per il nostro territorio. Con questi interventi, il rischio di esondazione si riduce a livelli minimi, quasi nulli. "Durante il sopralluogo - ha dichiarato il Sindaco -abbiamo verificato anche i corsi d'acqua del reticolo minore e i relativi interventi programmati: 
Rio San Marco (Pontenuovo) Pronto un finanziamento di 1 milione di euro per la messa in sicurezza della gestione delle acque e del tratto tombato sul ramo di via Alfieri e viale D'Annunzio che ha generato diversi allagamenti durante le alluvioni degli anni scorsi. 

Rio Madonna (San Michele) Si interverrà quest'anno con lavori di pulizia e risagomatura dell'alveo all'ingresso del tratto tombato. Si interverrà anche sullo s昀漀ndamento del rio su via San Michele: vista l'urgenza, sono stati inseriti nella ricognizione danni a seguito delle piogge di giugno, con esito atteso per fine novembre. 

Rio Vallurbana (Vallurbana): Sono stati individuati due franamenti delle sponde causati dalle recenti piogge di ottobre. Assieme all'Agenzia saranno programmati gli interventi prioritari. 

Ca爀攀 concitta椀툀e e ca爀椀 concitta椀툀i, 
In questo nume爀漀 del pe爀椀o搀椀co comunale vog氀椀amo 
racconta爀瘀i 搀椀 una città in mo椀ento, di una Sassuolo che 
sta cambiando passo. È un cambiamento che pa爀琀e 
da氀錀ascolto, dal conf爀漀nto, da氀氀a vog氀椀a di cost爀甀ire insieme. 
Perché un'Amminis爀픀zione che ascolta è 
un✀䄀mminis爀픀zione che progetta 椀氀 futu爀漀 con co爀愀ggio, 
senza accontenta爀猀i di soluzioni di comodo, ma 
椀洀maginando la città che tutti noi vog氀椀amo 瘀椀ve爀攀 e che 
deside爀椀amo per i nost爀椀 昀椀g氀椀. In ques琀椀 mesi ci siamo 
椀�bocca琀椀 le maniche, mossi da氀氀'entusiasmo 搀椀 chi sa che 
Sassuolo ha tutto per essere un luogo migliore: più sicu爀漀, 
più sostenib椀氀e, più unito. Abbiamo lavo爀愀to su tante s昀椀de 
che t爀漀verete raccontate ne氀氀e p爀漀ssime pag椀渀e, ma tutte 
con lo stesso obiettivo: res琀椀tuire a氀氀a nos爀픀 comunità un 
senso di o爀最og氀椀o e appa爀琀enenza. Le nuove piste ciclab氀툀, 
che co氀氀eghe爀愀nno in sicu爀攀zza le stazioni al Polo 
Scolas琀椀co, non sono solo un p爀漀getto di mob氀툀tà: sono un 
tasse氀氀o 搀椀 una città più accessib椀氀e, dove muoversi è più 
semp氀椀ce e sosten椀戀ile, dove 椀氀 爀픀昀케co non so昀昀oca più la 
nostra quotidianità. G氀椀 椀渀vestimenti sul 昀椀ume Secchia, 
椀渀vece, non rappresentano solo un'opera di sicu爀攀zza 
id爀愀u氀椀ca, ma un 椀洀pegno conc爀攀to de氀氀a nos爀픀 Regione a 
garan琀椀re sicu爀攀zza e serenità a氀氀e nos爀� famig氀椀e e al nost爀漀 
ter爀椀to爀椀o. E la nuova mensa scolas琀椀ca, 爀攀a椀zata grazie ai 
fondi PNRR, non è solo una s爀ttura 椀渀 più, ma un segnale 
fo爀琀e per d爀츀 che c爀攀搀椀amo nei nos爀� 爀愀gazzi e ne氀氀a lo爀漀 
formazione. La cultu爀愀, poi, è 椀氀 cuo爀攀 pulsante de氀氀a nos爀픀 
椀ione: mantenere 瘀椀vo 椀氀 爀甀olo de氀氀a Bib氀椀oteca Cionini 
durante i lavo爀椀 è una p爀漀messa di con椀uità. P爀漀muovere 
l'a爀琀e, la musica, la sto爀椀a e 椀氀 nost爀漀 splen搀椀do Caste氀氀o 搀椀 
Montegibbio significa 椀渀ves琀椀re in ciò che ci 爀攀nde unici e 
attratti瘀椀. Sassuolo deve to爀渀a爀攀 a esse爀攀 non solo una città 
da 瘀椀ve爀攀, ma una città da scop爀椀re. Questo è 椀氀 椀툀o 爀漀sso 
che lega i nuo瘀椀 posti al nido, i p爀漀getti di 椀�ancio tu椀琀椀co, le 
椀渀izia琀椀ve per le 昀愀sce più 爀윀g氀툀. Non stiamo solo a昀昀爀漀ntando 
le s昀椀de quoti搀椀ane, ma s琀椀amo lavo爀愀ndo per cost爀甀ire un 
orizzonte comune, un sogno che diven琀椀 realtà. E ora, con 
l'a爀�vo del Natale, Sassuolo si veste 搀椀 luce e si prepa爀愀 a 
celeb爀愀爀攀 il pe爀椀odo più be氀氀o de氀氀'anno. Il p爀漀g爀愀mma che 瘀椀 
aspetta è 爀椀cco e pensato per tutti: momen琀椀 di gioia e 
con搀椀瘀椀sione per le famig氀椀e, giochi e so爀瀀爀攀se per i più 
piccoli, serate capaci 搀椀 emozionare anche i più g爀愀n搀椀. Dai 
me爀挀a椀i al Capodanno in piazza, 昀椀no a氀氀'Epifania, vog氀椀amo 
che ogni evento diven琀椀 un'occasione per sen�i pa爀琀e 搀椀 
una comunità, per so爀�dere, per c爀攀a爀攀 nuo瘀椀 rico爀搀i. 
Sassuolo è p爀漀nta. Siamo p爀漀nti a vive爀攀 un Natale che non 
sia solo un momento di festa, ma un'occasione per 
爀椀t爀漀va爀挀i, per guarda爀攀 con 昀椀ducia al futu爀漀 e per 爀椀scop츀 
la be氀氀ezza 搀椀 esse爀攀 uniti. 
嘀椀 aspettiamo, in piazza e in città. Buon Natale a voi e a氀氀e 
vos爀� famig氀椀e! 

䤀氀 Sindaco 
Ma琀琀eo Mesini 

n avoro congIun o per a sicurezza e nos ro e爀渀 ono assieme all'Agenzia Regionale della Sicurezza Territoriale e Protezione Civile a cui va il nostro ringraziamento per il lavoro incessante svolto. 
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Il Comune di Sassuolo si è posizionato nei primissimi posti della 
graduatoria pubblicata dalla Regione Emilia-Romagna inerente al 
bando regionale per la promozione della mobilità ciclabile, ricevendo 
un finanziamento di circa 670.000 euro. Questo sostegno copre una 
parte significativa del progetto complessivo, del valore di poco meno di 
1 milione di euro, destinato a migliorare la mobilità sostenibile e la 
sicurezza stradale per studenti e residenti. 

Il progetto, che si posiziona al quarto posto nella graduatoria regionale 
(scavalcando anche molti altri capoluoghi di provincia), si pone 
l'obiettivo di realizzare piste ciclabili, sistemazione di alcune strade 
scolastiche, opere stradali e ciclopedonali strategiche per collegare le 
zone residenziali di Sassuolo con la zona delle stazioni ferroviarie 
connettendole attraverso il centro storico fino al Polo Scolastico 
Provinciale, per un totale di oltre 2 chilometri di connessioni 
ciclopedonali. L'iniziativa si allinea perfettamente con le linee di 
indirizzo del bando regionale, che promuove interventi per migliorare 
l'accessibilità, garantire la sicurezza stradale e incentivare l'uso della 
bicicletta nei comuni con più di 30.000 abitanti, come Sassuolo. 

Il progetto si avvarrà di tecniche per aumentare la sicurezza e la 
fruibilità dei percorsi, con particolare attenzione alle esigenze degli 
utenti più giovani e delle famiglie. Sono previsti interventi di 
moderazione del traffico e messa in sicurezza degli attraversamenti, a 

• 

850.000 € PER UNA NUOVA MENSA 
850.000 € dal Pnrr per il finanziamento di una nuova mensa al servizio 
della scuola Caduti per la Libertà di via Marzabotto. 

Il Comune di Sassuolo ha ottenuto il finanziamento, al 100%, all'interno 
del PNRR, Missione 4 - Istruzione e Ricerca - Componente 1 -
Potenziamento dell'o昀昀erta dei servizi di istruzione: dagli asili nido alle 
Università - Investimento 1.2: "Piano di estensione del tempo pieno e 
mense", finanziato dall'Unione Europea - Next Generation EU, per il 
progetto denominato: "Lavori per la predisposizione di nuovi spazi da 
adibire al servizio di mensa scolastica della scuola primaria statale 
"Caduti Per La Libertà", via Marzabotto n.39 Sassuolo (Mo)" 

"Un importante lavoro svolto dagli uffici - a昀昀erma il Sindaco di 
Sassuolo Matteo Mesini - ci ha permesso di ottenere questo 
importante contributo che andrà a coprire totalmente la spesa 
necessaria per costruire la nuova mensa. Come abbiamo sempre 
sostenuto, il benessere dei più piccoli, offrire loro la possibilità di 
crescere in ambienti sicuri, ampi e confortevoli, socializzando sin dalla 
più tenera età, rappresenta una delle priorità della nostra Giunta ed 
abbiamo tutta l'intenzione di proseguire nella strada intrapresa". 
"Proseguiamo passo dopo passo la strada verso quell'obiettivo che ci 
siamo prefissati sin dall'inizio - aggiunge l'Assessore alla Pubblica 
Istruzione Maria Savigni - rendere le scuole più accoglienti ed e昀昀icienti 
per i ragazzi che incarnano la Sassuolo del futuro". 

L'amministrazione di Sassuolo ha da tempo individuato nella 
realizzazione di una nuova mensa scolastica a servizio della scuola 
primaria "Caduti per la libertà" un intervento imprescindibile per il 
miglioramento dell'offerta dei servizi scolastici comunali. 
L'intervento di ampliamento della scuola esistente con un nuovo 
fabbricato da adibire a mensa nasce dall'esigenza di migliorare l'offerta 
attuale di spazi dedicati al refettorio, permettendo così il riutilizzo degli 

spazi esistenti che possono facilmente essere dedicati alle funzioni 
scolastiche. 
Si tratterà di un fabbricato compatto di circa 354.17 mq suddivisi in due 
principali aree, il refettorio (pari a 156,54 mq) e la cucina con servizi 
annessi (quasi 197,73 mq). 
L'esigenza è quella di preparare e servire pasti per 115 alunni, in unico 
turno. 
Il nuovo fabbricato sarà in affiancamento sul lato ovest a quello 
esistente, con il refettorio accessibile direttamente dall'attuale atrio di 
ingresso. La parte servente della mensa (spogliatoi, cucina, dispensa, 
locali accessori e di servizio) sarà a昀昀acciata sul fronte sud, accessibile 
direttamente da via Monchio. L'altezza della struttura sarà tale da 
permettere di ricavare un'intercapedine per il passaggio di tutti gli 
impianti mediante posa di controsoffitto, e al contempo avere 
un'altezza utile di almeno 4,00 m per il refettorio e 3,00m per la cucina. 
L'impiantistica della sola mensa sarà collocata in copertura, nascosta 
alla vista dalle pareti di tamponamento. Sarà previsto un impianto 
fotovoltaico a servizio della mensa, collocato in copertura. Tutti i locali 
saranno progettati in modo da essere accessibili e fruibili da tutti gli 
utenti, illuminati e arieggiati in modo ottimale come da normativa. 

椀謀i 
昀贀 
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«Una visita importante al Castello di Montegibbio insieme all'architetto Francesca Tomba, Soprintendente ad Archeologia, belle arti e paesaggio per Bologna, Modena, Reggio e Ferrara, a cui va il nostro ringraziamento». Il sindaco Matteo Mesini con queste parole ha dato conto del sopralluogo e昀昀ettuato presso il Castello, «un luogo speciale per la nostra città che merita rispetto e l'impiego di tutte le nostre energie per valorizzarlo appieno». Sono infatti disponibili, stanziati nel 201 8, 4 milioni di euro 

la loro 'quota' al Comune, fu costruito nel XV secolo, ha attraversato il dominio signorile sulle terre di Sassuolo, è stato di proprietà privata fino all'inizio degli anni Settanta, quando venne ceduto alla Provincia e ai Comuni di Modena e Sassuolo. La somma già in cassa - arrivò dal Ministero quattro anno fa -doveva essere utilizzati per consolidare l'area, ma ulteriori studi e昀昀ettuati in sede progettuale avevano suggerito come con quella somma 
ancora inutilizzati perché il progetto di 蠀言렀됀뜀蘀 recupero del maniero medievale che domina le colline sassolesi non è ancora stato completato, ma il sindaco assume, in questo senso, un preciso impegno scrivendo che «è fondamentale completare il progetto per impiegare il prima possibile le risorse già stanziate e restituire il Castello fruibile e visitabile in sicurezza a tutta la comunità e ai tanti potenziali visitatori». Il Castello, che fino al 201 9  era di proprietà anche del Comune e 开开_ 开开 della Provincia di Modena, che hanno ceduto 

sarebbe stato possibile anche riaprirlo, almeno in parte, al pubblico, realizzando anche quella parte museale dove dovrebbero trovare posto i reperti emersi dagli scavi e昀昀ettuati tra il 201 6 e il 201 7  che portarono alla luce i resti di una villa romana. Resta da capire, oggi che i costi dei materiali da costruzione sono cresciuti a dismisura, quanto del progetto di riqualificazione sarà praticabile con le risorse ministeriali, ma proprio qui si inserisce il completamento del progetto di recupero, cui si tenterà di dar corso rimodulandone gli estremi . Oggi il Castello apre - saltuariamente - per alcune visite guidate, e saltuariamente apre la chiesa attigua al Castello stesso, anche grazie alla meritoria opera del Circolo Boschetti Alberti, che vigila sulle antiche vestigia, mentre gli altri spazi della corte - presso la quale si tengono, in estate, le 'serate a corte' -sono occupati dall'acetaia comunale e da locali di servizio utilizzati, appunto, durante la stagione estiva. 

CULTURA SENZA BARRIERE 
Ingressi gratuiti a Palazzo Ducale e biglietti gratuiti per gli spettacoli del Teatro Carani. Si intitola "Cultura Senza Barriere", è il progetto che nasce dalla collaborazione tra il Comune di Sassuolo, Gallerie Estensi e la Fondazione Teatro Carani, coinvolgendo i settori del welfare e della cultura, con il supporto dei servizi sociali in carico all'Unione del Distretto Ceramico. 

La prima iniziativa era in programma lo scorso 30 novembre 2024 ed ha l'obiettivo di portare diversi gruppi di persone fragili e/o persone che supportano la fragilità nell'ambito della nostra comunità, in una visita a Palazzo 

Ducale che sarà totalmente gratuita e concepita per abbattere le barriere economiche e sociali che spesso limitano l'accesso alla cultura, in un'ottica di lotta alla povertà culturale e di progressiva inclusione. Grazie alla collaborazione tra le Gallerie Estensi e il Comune di Sassuolo, saranno garantite visite guidate accessibili, con il supporto di guide esperte e operatori sociali, 

o昀昀rendo un contesto sicuro e adeguato ai bisogni specifici dei partecipanti. 
Grazie, poi, alla collaborazione con la Fondazione Teatro Carani che ha vinto un 

bando della Fondazione di Modena, sono stati resi disponibili 50 biglietti gratuiti per permettere loro la partecipazione agli spettacoli della Stagione teatrale. 
Il welfare culturale si basa su氀氀a consapevole稀稀a che la cultu爀愀 è uno s爀mento 昀漀n搀愀mentale per 椀氀 benesse爀攀 de氀氀e persone, in pa爀琀icolare 搀椀 que氀氀e in situazioni di frag氀툀tà; le inizia琀椀ve messe in campo oggi 爀愀pp爀攀sentano solamente 椀氀 p椀�o step 搀椀 un perco爀猀o che punta ad a氀氀argare i p爀漀pri confini anche ad al爀� realtà ed associazioni culturali. 

Gli obiettivi del progetto sono rendere la cultura accessibile alle persone fragili, promuovendo la partecipazione attiva alla vita culturale del territorio, favorire il benessere psicofisico attraverso l'esperienza culturale in un contesto storico di grande valore, stimolare l'interesse e la curiosità per l'arte, la storia e la bellezza, o昀昀rendo un'esperienza arricchente e inclusiva, ra昀昀orzare il senso di appartenenza alla comunità attraverso attività condivise e guidate. 
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È stato avviato il corso di formazione per Assistenti Civici, una presenza prevista e promossa dalla Regione Emilia Romagna. Si tratta di una figura che in città è riconducibile ai VOS, Volontari della Sicurezza, all'ANC (Associazione Nazionale Carabinieri), ANPS (Associazione Nazionale Polizia di Stato), ANFI (Associazione Nazionale Finanzieri d'Italia), GEV (Guardie Ecologiche Volontarie) che da decenni operano e collaborano con la Polizia Locale per il controllo e la vigilanza del territorio. In tema di Sicurezza, è fondamentale la compartecipazione e la condivisione degli obiettivi e delle strategie di attuazione da parte di soggetti diversi: cittadini, Istituzioni e tutti gli attori sociali ed economici che operano e "vivono" uotidianamente il territorio. 

Un nuovo modo di intendere la sicurezza: la cosiddetta Sicurezza "Partecipata" che si estende al di là dei fatti penalmente rilevanti, comprendendo tutte le manifestazioni che incidono a vario titolo nella tranquillità sociale e sulla percezione stessa della sicurezza. Una questione centrale dell'applicazione delle politiche di nuova prevenzione in Europa, è la redistribuzione delle responsabilità, in materia di ordine pubblico, sicurezza e controllo della criminalità, tra figure diverse. La nuova strategia sembra in grado di produrre trasformazioni positive nelle politiche criminali, proprio perché si trasferisce l'obiettivo della sicurezza e della prevenzione della criminalità in un ambito sociale, non più di esclusiva competenza delle Forze dell'Ordine e della magistratura. La sicurezza non è imposta dall'alto, ma è un bene di tutta la collettività e, ognuno nell'ambito del ruolo sociale rivestito, può concorrere al suo mantenimento. Il volontariato rappresenta una risorsa che opera a fianco delle 

istituzioni e nel caso specifico della Polizia Locale. La Legge Regionale 24/2003 indica espressamente le finalità in base alle quali utilizzare forme di volontariato: sono volte a realizzare una presenza attiva sul territorio con il fine di promuovere l'educazione alla convivenza e il rispetto della legalità, la mediazione dei conflitti e il dialogo tra le persone, l'integrazione e l'inclusione sociale. Tale attività si configura, inoltre, come un servizio pubblico volontario aggiuntivo e non sostitutivo di quello ordinariamente svolto dalle strutture di polizia locale. Lo spirito della presenza del volontario deve pertanto essere improntato ad una figura amica e rassicurante che, mediante una attenta capacità di ascolto della comunità presso la quale è chiamato ad operare, contribuisce allo sviluppo delle azioni di prevenzione, delle attività di educazione e sicurezza stradale; di una maggiore presenza e visibilità del Comune nello spazio pubblico urbano; del collegamento tra cittadini, le polizie locali e gli altri servizi locali; del senso civico della cittadinanza; di un maggior rispetto della regole che le comunità si danno per assicurare a tutti una civile e serena convivenza. Il corso di formazione, della durata di 1 8  ore, verrà ripartito in 9 incontri serali della durata di 2 h circa (20,00 - 22,00) ed è finalizzato a far acquisire ai "nuovi volontari" la capacità di osservazione del territorio e di selezione delle informazioni che possono risultare utili per migliorare la qualità delle relazioni e delle attività nello spazio pubblico urbano. La sede della formazione sarà la sala conferenza del nuovo Comando della Polizia Locale ubicata in Via S. Pietro 6 che verrà messa a disposizione dei docenti e dei cittadini che vorranno entrare a far parte del mondo del volontariato, partecipando tutti i lunedì e giovedì del mese novembre a partire dal giorno 4. Tra le varie tematiche che verranno a昀昀rontate, oltre al concetto di sicurezza urbana ci saranno i diritti fondamentali dei cittadini, il ruolo della Polizia Locale, le competenze del volontario, le diversità etniche e religiose. Verrà inoltre insegnato loro come individuare e gestire situazioni critiche che li possano coinvolgere in qualità di Volontari. Ricordiamo che tra le innumerevoli attività e servizi che quotidianamente prestano a vario titolo i diversi volontari, sia nel territorio Sassuolo che negli altri Comuni del Comprensorio Ceramico, vi sono la vigilanza dei parchi cittadini, la presenza durante eventi e manifestazioni, il supporto alla Polizia Locale nell'attività di monitoraggio di situazioni a rischio, assistenza alle scuole, senza dimenticare tutte le ore spese in aiuto ed in soccorso alle cittadinanze coinvolte in eventi calamitosi. 

AGENTI A SCUOLA DI VOLO 
Nel mese di novembre è iniziata la formazione di 5 operatori della Polizia Locale che faranno parte di una nuova squadra operativa abilitata all'utilizzo di droni. Il nucleo "UAS" (Unmanned Aircra昀琀 System) verrà impiegato in diverse attività di controllo che vanno dall'edilizia, all'abbandono di rifiuti, all'attività di rilievo dei sinistri stradali, alla ricerca di persone scomparse. 
La formazione degli agenti è stata affidata ad una società leader del settore formata da un gruppo di professionisti (ingegneri ed avvocati, istruttori certificati, professionisti del settore aeronautico) con forte competenza nell'industria dei droni: un settore ancora in fase nascente. L'impresa si avvale di una propria partecipata riconosciuta ENAC (ente nazionale per l'aviazione civile) che opera in con昀漀rmità con quanto previsto dal Regolamento europeo EASA e italiano ENAC attualmente in vigore. 
Tale attività fa parte di un progetto più ampio approvato dalla Regione Emilia-Romagna e finanziato per un importo di circa 58.000 € che prevede, oltre alla formazione degli agenti, l'acquisto di n. 2 droni e la 

connessione tra centrali operative delle Polizie Locali di Sassuolo, Unione terre d'Argine ed Unione terre di Castelli. La scelta del drone è ricaduta sul modello DJI Mavic 3 Enterprise Thermal dotato di otturatore meccanico, di una fotocamera con zoom a 56x e un modulo RTK per una precisione di livello centimetrico. La versione termica permetterà l'attività di monitoraggio, ispezione, ricerca e soccorso anche in orario notturno. Si tratta di uno strumento compatto, pieghevole pratico e facile da trasportare e da attivare che permetterà di coprire facilmente il territorio Comunale anche in aree complesse da monitorare. Gli agenti, scelti su base volontaria e motivazionale verranno certificati nei 3 livelli differenti: open A1 /a3, Open A2 e Speficic. Le 3 successive abilitazioni permetteranno operazioni in aree urbane anche sopra le persone, sopra infrastrutture, strade, cantieri, in ambienti critici e non, e di "volare "oltre la vista, se autorizzati. 
Gli appartenenti alla nuova squadra a昀昀iancheranno i colleghi dei vari reparti nel monitoraggio ambientale del territorio per la tutela del patrimonio, nelle ispezioni su infrastrutture civili ed industriali e nelle operazioni di rilievo sinistri. 
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130 nuovi accessi, 30 in più rispetto allo Il centro, un servizio in sinergia tra il settore Per la sezione video il primo premio è andato 
scorso anno, di età compresa tra i 19 e i 79 Politiche Sociali dell'Unione e gli Assessorati all'lis Morante 4AP, il secondo al Liceo Pes 2 
anni, per un totale di 173 donne accolte, 43 alle Pari Opportunità, accoglie, ascolta le Formiggini Palagano mentre il terzo posto è 
delle quali in continuità: sono questi i numeri donne vittime di violenza e le sostiene, nel stato equamente diviso tra 3A Volta intera 
del 2023 del Centro Anti violenza del Distretto rispetto delle loro scelte, per uscire da una classe, lis Morante 4bt Elena Fantoni e 
Ceramico presentati, al Crogiolo Marazzi nel situazione di maltrattamento. A loro viene compagni, lis Morante 4bt Ndoca Giorgia e 
corso dell'evento "Libere dalla violenza", offerto anche una consulenza psicologica e compagni. 
organizzato dall'Unione dei Comuni del legale. 
Distretto Ceramico in occasione della 
Giornata Internazionale per l'eliminazione 
della violenza sulle donne. 
Una giornata che è iniziata alle ore 9 con la 
marcia silenziosa che ha raccolto numerose 
classi degli istituti superiori cittadini e che, da 
piazzale Porrino, ha condotto tutti al Crogiolo 
con tappa in piazza Garibaldi dove è stata 
collocata l'istallazione che ricorda l'importanza 
della giornata. 

In occasione della Giornata Internazionale per 
l'eliminazione della violenza contro le donne, i 
Comuni del Distretto Ceramico hanno infatti 
proposto una serie di iniziative rivolte a tutta la 
cittadinanza, con l'obiettivo di sensibilizzare 
su un tema drammaticamente attuale. 
Accolti al Crogiolo Marazzi dall'intervento 
musicale degli allievi della Banda La 
Beneficienza e dalle performance degli attori 
di Sted, i partecipanti all'evento hanno 
ascoltato i saluti istituzionali a cui è seguita la 
presentazione del Centro Antiviolenza 
Distrettuale "Tina". 

33 donne accolte dal Centro Antiviolenza 
sono residenti a Formigine, 24 a Fiorano, 17 a 
Maranello, 3 a Prignano, 66 a Sassuolo. 86 di 
loro sono cittadine italiane, 37 provengono da 
paesi extracomunitari, 7 da paesi dell'Unione 
Europea. 64 di loro ha figli minori, 6 sono in 
stato di gravidanza. 

Al termine la premIazIone dei vincitori del 
concorso #liberedallaviolenza riservato agli 
studenti degli istituti superiori. 

Per la sezione testi, invece, il primo posto è 
andato a Sara Raimondo Formiggini 2AL; due 
ex equo al secondo posto Yussra Azouazi 
(2AL Formiggini) e la 4C del Volta; altrettanti 
ex equo per il terzo posto: Annalisa 
Gamberoni Formiggini 2AL e Diego Romiti 3D 
I IS Volta. 
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Dal 1 3  gennaio 2025 la Biblioteca Cionini si delle associazioni di Sassuolo ci permette di sposterà in piazzale Avanzini e diventerà non rinunciare a nessuna delle attività che la "Cionini Pop-Up". Cionini o昀昀re alla comunità. Grazie alla collaborazione con l'Associazione ROCK'S le Nei prossimi mesi i locali e gli impianti della aule studio si trasferiranno al Tempie Bar, biblioteca verranno ristrutturati e resi più dove, a partire da inizio dicembre, sarà moderni ed accoglienti, grazie ai 昀漀ndi del possibile andare a studiare da lunedì al PNRR. Per agevolare l'inizio dei lavori, il 7 venerdì dalle 1 4  alle 1 8. Le attività legate alla dicembre sarà l'ultimo giorno di apertura per promozione della lettura come le rassegne la Biblioteca N. Cionini che chiuderà al Leggiamoci, Tè con l'editore e il Gruppo di pubblico per spostarsi temporaneamente, dal lettura si trasferiranno invece al piano 1 3  gennaio, a due passi dalla sua storica superiore, al Teatro Andrea Rompianesi sede, nel nuovo spazio Cionini Pop-Up in grazie alla collaborazione con STED". Piazzale Avanzini. 

" In questi mesi di inizio mandato abbiamo lavorato sin da subito per fare in modo che la Biblioteca Cionini non chiudesse il suo servizio al pubblico - a昀昀erma l'Assessore alla Cultura del Comune di Sassuolo Federico Ferrari - grazie ai fondi del PNRR lo stabile delle Paggerie è oggetto di ristrutturazione e nel progetto ereditato dalla precedente amministrazione, non era previsto lo spostamento della Biblioteca. Grazie a un prezioso lavoro di squadra possiamo oggi annunciare che la Biblioteca chiuderà temporaneamente solo dal 7 Dicembre al 1 3  Gennaio, per permettere lo sgombero dei locali, data in cui aprirà in versione Pop-Up su Piazzale Avanzini. 

La Biblioteca Clonini d i Sassuolo 

� 

si rinnova e nel frauempovi aspetta 
in una sede temporanea 

i n  PiazzaleAvanzini -

Nuove postazioni studio 

Da dicembre, grazie alla col laborazione 
con l'Associazione culturale Rock's, 

sarà poss ib i le  studiare al  Tempie Bar 
dal l u nedì a l  venerdì, dal le  14 a l le  1 8. 

I locali e gli orari di questa sede temporanea saranno un po' ridotti, ma non mancheranno libri, servizi su misura e sorprese. All'interno del Cionini Pop-Up ci saranno postazioni per il prestito dove richiedere i libri desiderati e ricevere consigli di lettura, espositori con novità e proposte di lettura e postazioni per consultare quotidiani e riviste. I libri disponibili saranno circa diecimila, tra narrativa e saggistica: ci saranno libri di tutti i generi, scelti tra quelli più recenti e più amati dai lettori. 

Libri, novità, proposte: 
cosa troverete 

Una selezione dei l ibri 
p iù  recenti e d i  quel l i  p iù  amati, 

sia d i  narrativa che d i  saggistica 

I libri nuovi che in questi mesi usciranno 

Proposte e consigli  d i  lettura, 
per trovare ispirazione e scegl iere ins ieme 

i l  pross imo l ibro 

I quotidiani del giorno e diverse riviste 

Tutti i servizi, a partire dal prestito e dalla Uoa sele,ione d i  DVD 

consultazione, saranno garantiti nella nuova sede che resterà aperta fino alla fine dei lavori. Anche in questo caso abbiamo lavorato Per ragioni logistiche, gli scaffali saranno in sinergia con il territorio e il grande cuore accessibili solo alle bibliotecarie, che si 

occuperanno di recuperare i libri richiesti, ma sarà anche possibile fare ricerche in autonomia tramite il catalogo online BiblioMo, in autonomia o con il supporto del personale. Si potranno prendere in prestito fino a 5 libri per 30 giorni, con la possibilità di richiederli in anticipo via mail o telefono e ritirarli comodamente in modalità take-away. 
Clnàdl ■ """'"" ń䑥 

Comefunzion� il preHito e la restituzione? 
Tuttl l prestltl saranno prorogatlflno all'apertura del Clonlnl Pop-Up 
Dal l ) genna10, si polrannoprendere fino a S libri,perlOgiomi(conposs1bi l 1t⸀尀di p,Droga) 
Oltre a1 1 ,bri,si pot,à prendere anche 1 OVO, per l S g,orni 

Quallllbrl sono dlsponlblHnel Clon!nl Pop-Up? 
Nella sele,ione d1 libri d1sponibili c 1 saranno 1 t1tolipiù recenli e ⸀漀mati, di generi e argomenlivMi. 
Po1retecucare i l ibri o gli 㬀漀u1ori che ⸀最 in1er℀錀SSano altraverso i l nos1rocatalogo onlineBiblioMo 
o con il supportodelle bi�iotecarie, via mail, telelono, o di persona 

Ci •onocomunque l librlappena u•citi1 
Certn, anche in Cionini Pop-up troverete le ukime novòtà sia di 渀㬀,m,t,va, sia d , sa最⸀gi�nca 

Come sl pu� reperlre un llbro che non � dlsponlblle nel Clonlnl Pop-Up? 
Rim㬀漀rrAanivo i l prestllo ln1erblbllo1攀堀carlo,an,,werso cu, potremorlchi�e,e llbri alle bibliorecheviclne 

Ci sono rivine e quotidiani al Cionini Pop-Up? 
Sl, ci sarannoalrnne postazioni 爀Ⰰer consultare i quotldlanl del gi㰀㸀rnoe rlvl<1e senimanal i e mensill 
d i ,⸀㬀aggio.design. sportetempoli琀㸀ero 

Sar昀漀possibilecominuare a donue libri alla bibliotecaCionini? 
Finchésaremonellasedepr洀䴀soria.non potremoaccoglleredonazlonl. 
∀錀f<hélospaziosarà limitato 

OovetrovareaⰀ츀·ornament· su serv·z· � event·1 
Ci sono tanti m㰀㸀di per restare ln contatto con noi: attr""erso la nostra n娀言sletter. 
su l nstagram e su Facebook. 
Gli awisi �ù Importanti saranno anche sul sito del Comune di Sassuolo e su BiblloMo 

Nel Cionini Pop-Up non ci saranno sale studio o postazioni PC, ma le bibliotecarie saranno disponibili, su appuntamento, ad a昀昀iancare il pubblico nella ricerca di libri specialistici, per ricerca o approfondimento. Come sempre, ci sarà spazio di ascolto, per consigli e spunti letterari, dedicati a tutti i lettori. La Biblioteca continuerà a essere uno spazio di condivisione, attraverso gli incontri del gruppo di lettura, la rassegna di incontri con autori e autrici Leggiamoci e altri appuntamenti speciali, dedicati al piacere della lettura. 

I nuovi orari : 

lunedì , mercoledì e venerdì 
saremo aperti dalle 8.30 al le 1 4  

martedì e giovedì dalle 8.30 alle 
1 9, con orario continuato 

sabato dalle 8.30 al le 1 3  
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Il Cinema, quello con la "C" maiuscola, è tornato a Sassuolo. 
Non più solamente rassegne estive o proiezioni "spot": dal 30 novembre scorso il Teatro Carani è tornato ad essere il "Cinema Teatro Carani" con proiezioni settimanali che si articoleranno durante il corso di tutto l'anno. 

Un ritorno atteso, che con la giornata di sabato 30 settembre ha visto la sala di via Mazzini illuminare di nuovo il grande schermo per accogliere appassionati e non con una programmazione fatta di titoli appassionanti e di grande qualità. 

"Aspettavamo davvero da tanto il ritorno di una sala cinematografica a Sassuolo. commenta Matteo Mesini, Sindaco di Sassuolo - Penso che l'o昀昀erta culturale della nostra città debba contenere anche la 

possibilità di godere del cinema, siano queste le ultime uscite o le pellicole che hanno fatto storia del cinema. Questa è sicuramente un opportunità che in futuro avrà molti sviluppi e sulla quale insieme alla Fondazione Teatro Carani puntiamo molto". 
"Con questo ulteriore tassello - aggiunge 

Claudia Barelli, presidente della Fondazione Teatro Carani - completiamo sempre di più 

La programmazione cinematografica proseguirà poi nelle settimane successive con Berlinguer: la grande ambizione e, nel periodo natalizio, Oceania 2 e L'Orchestra Stonata. 

I biglietti sono in vendita da ora al prezzo di € 8 (intero) e €  6 (ridotto per under1 6, studenti, universitari e over65 il lunedì). 
Per gli appassionati è attiva anche una speciale Card Cinema: un carnet da 1 O ingressi al prezzo di € 64, utilizzabile fino a un massimo di due ingressi a proiezione. 

l'opera di riapertura di uno spazio, il Teatro ----------------ⴀ嬀 Carani, che significa moltissimo per tanti e tante Sassolesi. Ora gli spettatori potranno trovare, oltre alle tante iniziative teatrali e non, anche una programmazione cinematografica di qualità. Siamo pronti ad accogliervi in sala per condividere insieme la magia del cinema." Prima pellicola ad essere proiettata è stata "Flow", uno straordinario film d'animazione che ha riscosso grande successo al Festival di Cannes, capace di catturare adulti e non: un viaggio affascinante e commovente nel delicato rapporto tra l'uomo e la natura. Il weekend inaugurale è poi proseguito la domenica con di nuovo Flow alle 1 5.30, e poi Vermiglio, film-rivelazione di questa stagione diretto da Maura Delpero. 

DOVE ACQUISTARE I BIGLIETTI I biglietti possono essere acquistati online $u teatrocarani.vivaticket.it oppure direttamente presso la biglietteria de (Teatro Carani. 
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La città si prepara al periodo più bello dell'anno e lo fa, come da tradizione, illuminandosi ed addobbandosi a festa grazie alla sinergia tra Amministrazione comunale, Associazioni del territorio, Comitato Commercianti del Centro Storico e singoli commercianti ma, soprattutto, grazie al contributo di numerosi sponsor che, anche quest'anno, hanno voluti contribuire a rendere speciale il Natale sassolese. 
La pista del ghiaccio, come da tradizione, sarà presente in piazzale Della Rosa fino a Gennaio, il Villaggio di Babbo Natale, quest'anno, si trasferisce in piazza Martiri Partigiani per fare spazio, in piazzale Roverella, al Presepe Itinerante. Le luminarie in tutto il centro, l'Albero addobbato in piazza Garibaldi: non manca nulla perchè anche questo Natale 2024 possa essere vissuto in allegria, gioia e serenità. 
Il programma delle iniziative, che ufgficialmente prenderà il via domenica 8 Dicembre, è in fase di continuo aggiornamento ed è reperibile sul sito internet istituzionale, ma accompagnerà Sassuolo per tutto il periodo, fino all'Epifania. 

08 D I C E M B R E  2024 
d a l l e  0 9  f ino a l l e  1 7  

⸀䴀erca琀椀ni 㰀氀i 
㨀䬀atalc 

a l  Caste l l o  d i  Monteg i b b i o  
Sassuolo {Mo) 

WWW.CASTELLODIMONTE GIBB IO.COM 

Domenica 8 Dicembre 
Mercatini di Natale Mercatini di Natale solidale presso la Corte del Castello di Montegibbio a cura del Circolo Boschetti Alberti. Castello di Montegibbio -dalle 9:00 alle 1 7 :00 
Truccabimbi e Snowglobe gigante Presso il Villaggio di Babbo Natale. Piazza Martiri Partigiani - dalle 1 0:00 alle 1 2:00 e dalle 1 5:30 alle 1 8:30 Omaggio alla Beata Vergine Maria con fiori e canti. Alla presenza dei Vigili del Fuoco, di Unitalsi e del coro polifonico del Duomo di S. Giorgio.Piazza Garibaldi- ore 1 1  :00 

Inaugurazione accensione Luminarie in Via Animazione e giochi con Babbo Natale e il suo 
Clelia. Con la partecipazione di Ascot e elfo in piazza Martiri Partigiani - dalle 1 0:00 
Confindustria Ceramica, Confcommerci e alle 1 2:00 e dalle 1 5:30 alle 1 8:30 
Renovatio Crew APS. Via Clelia - ore 1 7:00 
Cerimonia di accensione dell'Albero di Natale. Accensione dell'albero di Natale con saluti istituzionali e canti della tradizione natalizia a cura della Scuola Corale G. Puccini e il suo coro di voci bianche. Piazza Garibaldi -ore 1 7:30 
Sabato 1 4  Dicembre 
VolontariAmo? Christmas Market a cura dell'Associazione "Il Mondo con i miei occhi" e di altre Associazioni di Volontariato. Via Mazzini - dalle 1 0:00 alle 1 8:30 
Magie Pa爀琀y Natalizio. Spettacolo di magia presso il Villaggio di Babbo Natale. Piazza Martiri Partigiani - dalle 1 0:00 alle 1 2:00 e dalle 1 5:30 alle 1 8:30 
Lanterne luminose. Animazione natalizia itinerante in centro storico - dalle 1 5:00 alle 1 8:30 
Apertura serale straordinaria di Palazzo Ducale dalle 1 8:00 alle 21 :30 
Auguri a Palazzo. Apertura serale di Palazzo Ducale a ingresso gratuito con canti della tradizione natalizia, animazioni per bambini e piccolo bu昀昀et. Palazzo Ducale di Sassuolo -dalle ore 1 9 :00 

Domenica 1 5  Dicembre 
Mercato di Natale. Mercato ambulante a cura delle Associazioni "I Mercanti dell'Unione e "Il Bel Mercato come una volta" e mercatini di natale a cura del Comitato commercianti del centro storico. Piazza Garibaldi e Piazza Martiri Partigiani - Tutto il giorno 
Danza aerea incantata. Presso il Villaggio di Babbo Natale in piazza Martiri Partigiani -dalle 1 0:00 alle 1 2:00 e dalle 1 5:30 alle 1 8:30 
Concerto di Natale. A cura del Coro Polifonico del Duomo di San Giorgio (direzione M0 Roberta Prandi), il Coro di San Paolo di San Polo d'Enza (direzione M0 M. Cristina Montanari, pianista Luca Orfino) e Ensemble strumentale "Ottoni Matildici". Duomo di San Giorgio - ore 1 6:00 

Sabato 21 Dicembre 
Villaggio di Babbo Natale e il suo elfo. 

Evento in Viale 堀堀 Settembre con CLHUB. Performance dell'artista ABVA e presentazione della guida gastronomica "CUCINA & MUSICA" in collaborazione con Concresco coop. soc., Bottega Frank . DJ set a cura di Nicola Zucchi. Viale 堀堀 Settembre -ore 1 6:00 
Conce爀琀o di Natale. Esecuzione della Kronungsmesse di Mozart kv 31 7 e di brani natalizi a cura del coro della Scuola Corale G. Puccini, del coro di voci bianche della scuola di musica Olinto Pistoni, con l'accompagnamento musicale dell'Accademia Filarmonica di Sassuolo Direzione: Maria Ada Casali. Duomo di San Giorgio - ore 21 :00 

Domenica 22 Dicembre 
Natale con gli Hobbisti. Piazza Garibaldi -tutto il giorno 
Presepio itinerante di Padre Sebastiano. Piazzale Roverella - Tutto il giorno 
Villaggio di Babbo Natale e il suo elfo. Animazione e giochi con Babbo Natale e il suo elfo in piazza Martiri Partigiani - dalle 1 0:00 alle 1 2:00 e dalle 1 5:30 alle 1 8:30 
Dolce Natale. In collaborazione con Coldiretti, Circolo Boschetti Alberti, Forum 䰀䤀TE, Gruppo Alpini Sassuolo. Giornata dedicata all'enogastronomia natalizia con vendita di prodotti tipici locali, cooking show e mostra e vendita del del bensone più lungo del mondo Piazza Garibaldi - dalle 9 alle 1 8  
RED & Black: Street band itinerante in Centro storico - dalle 1 5:00 alle 1 8:30 
A te e famiglia - Il Viale degli auguri. Un evento di Fondazione Teatro Carani in collaborazione con le associazioni Bigfoot, CTG, Rock's e Pandora. Animazione interna ed esterna al teatro con dj set, fiabe, karaoke e tanto altro per ritrovarsi e farsi gli auguri di Natale. Viale 堀堀 Settembre - Al pomeriggio 
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Lunedì 23 Dicembre 
Presepio itinerante di Padre Sebastiano. Piazzale Roverella - Tutto il giorno Dolcezza e Fantasia: Zucchero Filato e Specchio magico. Presso il Villaggio di Babbo Natale in piazza Martiri Partigiani - dalle 1 0:00 alle 1 2:00 e dalle 1 5:30 alle 1 8:30 
Martedì 24 Dicembre 
Mercato ambulante in piazza Garibaldi e Martiri Partigiani - al mattino Presepio itinerante di Padre Sebastiano in piazzale Roverella - Tutto il giorno Laboratorio di Natale. Realizzazione di decorazioni natalizie presso il Villaggio di Babbo Natale. Piazza Martiri Partigiani - dalle 1 0:00 alle 1 2:00 e dalle 1 5:30 alle 1 8:30 Festeggiamenti della Vigilia di Natale. A cura del Comitato commercianti 
Mercoledì 25 Dicembre 
Presepio itinerante di Padre Sebastiano in piazzale Roverella - Tutto il giorno Villaggio di Babbo Natale in piazza Martiri Partigiani - dalle 1 5:30 alle 1 8:30 

Giovedì 26 Dicembre 
Presepio itinerante di Padre Sebastiano piazzale Roverella - Tutto il giorno 
Sabato 4 Gennaio 
Mercatino dell'antiquariato in Garibaldi - Tutto il giorno Estrazione biglietti vincenti del Concorso di Natale a cura del Comitato Commercianti Piazza Garibaldi - ore 1 5:30 

gi㰀㸀<o-l⸀Ⰰ!!ura a cura d i librnni 
(preno!orioni do l 2S.l l )  

STORIE D'ARGILLA 

l•llur• o <wo d•l l• bibliol•<ori• 
o lobora!orio di cr�!o 

o cu,o di l,•n• P;o,on di Anllo, " '~ 
(pronotozioni dol 27.11) 

I LUNED] IN BIBL IOTECA 

l⸀Ⰰttu,e • la rnlorio o rnra �II⸀Ⰰ 
b;bl,ot«orie 

(l"onoto,ioni d㰀Ⰰ l ✀氀S.11) 

BIBLIOTOMBOLA 

lombolMo 
o curo del le biblioternri㰀관

l"ꈀ豈t⸀堀>ion i du l l6.12 

NATI PER LEGGERE DAY 

LA VIA DELLA CERAM ICA 
Via Clelia si tras昀漀rma nella via della e ai commercianti di Via Clelia e finanziato ceramica. Domenica 8 Dicembre, a partire anche grazie all'importante contributo di alle 1 7  si terrà l'inaugurazione di un progetto Ceramica Ascot. Grazie a tutti coloro che di valorizzazione territoriale che ha portato hanno contribuito per rendere permanente alla realizzazione di nuove luminarie ispirate questo progetto nel cuore della città". alla storia della ceramica sassolese. "La ceramica è arte, design e innovazione. La storia della nostra città e della nostra comunità ne è una viva testimonianza -a昀昀erma l'Assessore al Turismo, Commercio e Cultura del Comune di Sassuolo Federico Ferrari - un dato confermato dal successo che in tutto il mondo, quando si dice ceramica, si pensi immediatamente a quella prodotta in questo territorio. Una storia che va narrata, ricordata e celebrata anche nel centro della nostra città che potrà così vantare un elemento caratteristico in grado di richiamare immediatamente alla ceramica e, al tempo stesso, all'arte, al design e alla tradizione industriale del territorio. Un progetto sinergico e frutto di una straordinaria collaborazione fra pubblico, privato e terzo settore nata in seno all'Aps Renovatio Crew che ha ideato e seguito lo sviluppo progettuale che, come Comune di Sassuolo, abbiamo immediatamente sostenuto insieme 

Il progetto, promosso da Confcommercio e ideato da Renovatio Crew aps, è volto a ripercorrere la storia della ceramica attraverso la reinterpretazione di alcune delle più iconiche piastrelle che hanno reso Sassuolo famosa in tutto il mondo. Passaggi che hanno contribuito in maniera determinante all'evoluzione della ceramica contemporanea, e che dall'8 di Dicembre illumineranno la centralissima via Clelia a testimonianza del ruolo fondamentale che l'industria ceramica ha avuto nello sviluppo 
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Il libro più antico appartenuto alla Biblioteca Comunale "Cionini" è tornato a casa. 
La Biblioteca di Sassuolo, infatti, conserva un importante e consistente Fondo Librario antico, composto da più di 7.000 volumi, databili tra il XVI e il XIX secolo e sta per accogliere una Cinquecentina davvero speciale Domenica 20 Ottobre è stato restituito alla città il libro più antico appartenutole in passato. Si tratta di un volume di grande pregio, rinvenuto da un collezionista in modo 昀漀rtunoso in un mercatino dell'antiquariato. 

Il volume, stampato in nero e rosso, completo e in buone condizioni, in legatura sette/ottocentesca, è datato 1 2  gennaio 1 50 1 .  Riporta sul dorso la collocazione " 1 / 1 1 /1 " ; si tratta quindi del più antico libro appartenuto alla nostra Biblioteca Comunale che, grazie alla restituzione operata dal Sig. Marzio Govoni, torna alla sua originaria dimora. 

"Un rinvenimento tanto fortunato quanto straordinario - a昀昀erma Il testo è sicuramente già appartenuto alla Biblioteca Comunale della l'Assessore alla Cultura del Comune di Sassuolo Federico Ferrari -Città, come comprovato dalla presenza di due timbri, uno antico e non solo perché si tratta di un volume con oltre 500 anni di storia, l'altro presumibilmente ottocentesco. quanto è ancora completo ed in buone condizioni. La curiosità di Marzio Govoni l'ha portato a risalire alla sua collocazione precedente, L'opera è "Justiniani lnstituta cu(m) sommarijs & additionibus" edito a tra gli scaffali della nostra biblioteca, e lo ringrazio per la sua Lione dallo stampatore Pierre Hongre (Petrus Ungarus), attivo a generosità e aver avviato il processo di restituzione che va a ra昀昀orzare Venezia dal 1 477, quindi presente a Lione fino ai primissimi anni del il meraviglioso patrimonio storico e culturale della nostra città". 500. 

PERIODO D I  POTATURE 
Dallo scorso 1 novembre è possibile, in base al Regolamento del distruttivo che essi hanno sulle piante, risultano quindi vietati". Verde, e昀昀ettuare potature delle alberature private senza incorrere in sanzioni. Le violazioni alle norme contenute nel regolamento comportano La potatura, di norma, può essere effettuata dal 1 novembre al 1 5  l'applicazione di sanzioni amministrative in capo al proprietario, estese marzo e dal 1 luglio al 31 agosto di ogni anno. in solido agli esecutori materiali degli interventi. 
È bene rammentare che eventuali potature eseguite al di fuori dei periodi indicati possono essere consentite, per esigenze particolari, previa autorizzazione del Servizio tecnico competente e purché le piante non si trovino nella fase di germogliazione. 
Per controllare regole e divieti imposti su tutto il territorio dell'Unione dei Comuni del Distretto Ceramico è possibile consultare il regolamento reperibile sul sito internet istituzionale del Comune di Sassuolo al seguente link: 
https://www.comune.sassuolo.mo.iUservizi/ambiente/verdesgp/regolamento-del-verde-unione-dei-comuni.pdf 
Tra i principali divieti, nelle operazioni di potatura, figura la "Capitozzatura": "Gli interventi di capitozzatura, vale a dire il drastico raccorciamento del tronco o delle branche primarie fino in prossimità del tronco, sono invece equiparati ad abbattimenti per l'effetto 

匀儀 Capitozzatu re 
�,蜀蜀u∀昀⼀쀀,r v 
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È terminata l'edizione 2024 delle ultra olimpiche: i tre ori di Ekatrina Antropova 
cinquecentenarie Fiere d'Ottobre: un ricco (2024), Stefano Baldini (2024), Claudio 
programma che, tra tutti e quattro i weekend Vandelli (1984), l'argento di Elisa Iorio (2024) 
del mese, ha visto svolgersi 81 iniziative ed il bronzo paralimpico di Ana Maria Vitelaru, 
equamente distribuite tra il sabato e la intervistata in compagnia del capitano della 
domenica, più altre 8 che causa maltempo Nazionale di calcio Amputati Francesco 
sono state annullate. Messori. 

Il tutto, come da tradizione, accompagnate dal 
mercato ambulante della domenica mattina in 
tutto il centro storico cittadino e dai negozianti 
in sede fissa "aperti per fiera" anche la 
domenica con sconti, iniziative e promozioni. 

Le aperture straordinarie con visite guidate 
gratuite di Palazzo Ducale, le mostre allestite 
su tutto il territorio e la restituzione, in 
Biblioteca Cionini, di una copia del Codice 
Giustiniano datato 1501, hanno posto 
l'accento sulla Cultura mentre le tantissime 
iniziative realizzate dalle Associazioni cittadine 
hanno sottolineato il valore del terzo settore e 
l'importanza di welfare e rispetto 

Un mese di Ottobre che, nonostante il dell'ambiente. 
maltempo di domenica 20 abbia imposto 
l'annullamento di alcune iniziative, 
prevalentemente rivolte ai più piccoli, ha 
riposto al centro la città e le sue associazioni, 
con un'attenzione particolare alla cultura, alla 
storia ed allo sport. 

In piazza Garibaldi, che in tutte le domeniche 
del mese ha preso il nome di "Piazza 
Olimpica", sono arrivate cinque medaglie 

"Si è trattato di uno straordinario lavoro corale 
- sottolinea l'Assessore al Commercio ed alla 
Cultura Federico Ferrari - per il quale 
ringrazio tutte le associazioni, ad iniziare dal 
Comitato Commercianti del Centro Storico - la 
squadra operai di Sgp, gli u昀昀ici comunali ma 
anche le singole realtà cittadine, siano esse 
società sportive, aziende private o 
commercianti, ambulanti e in sede fissa, che 
hanno voluto contribuire a realizzare un mese 
intero di appuntamenti a cui hanno preso 
parte decine di migliaia di persone. Riuscire a 
mantenere alto il livello di una Fiera tanto 
impegnativa, articolata in quattro weekend 
consecutivi, non è semplice ma, grazie al 
contributo di tutti credo si possa a昀昀ermare 
che, in poche settimane di lavoro, siamo 
riusciti ad ottenere qualcosa di valido e 
importante: ora avremo davanti un intero anno 
di tempo per organizzare la prossima edizione 
che puntiamo a rendere ancora migliore ed 
ancora più partecipata". 
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Un 4 Novembre particolare, quello di quest'anno che ha segnato il ritorno del Cinema al teatro Carani con una proiezione speciale, ad ingresso gratuito, in occasione delle celebrazioni ufficiali del "Giorno dell'Unità Nazionale" e della "Giornata delle Forze Armate" a Sassuolo. 
Non solo: la tradizionale cerimonia pubblica, che con un corteo porta le Istituzioni a posare una corona d'alloro ai cippi, monumenti e lapidi ai caduti, è stata accompagnata da , interventi di Pubblic History, per contribuire a tramandare la memoria di chi ha sacrificato la propria vita per tutti noi. La novità di quest'anno è data dalla presenza di Asmer - Associazione Studi Militari Emilia Domenica 3 Novembre, infatti, in occasione del 1 06° anniversario della fine della Prima Romagna aps che eseguirà interventi di public history presso i "cippi" commemorativi del Guerra Mondiale, le celebrazioni u昀昀iciali del centro storico con l'accompagnamento "Giorno dell'Unità Nazionale" e della "Giornata musicale a cura del Corpo Bandistico La delle Forze Armate" a Sassuolo Beneficenza. 

I L  CENSIMENTO PERMAN ENTE 
DELLA POPOLAZION E 

Si concluderà entro il mese di dicembre 2024, salvo proroghe, il Censimento Permanente della Popolazione e delle Abitazioni. Il Censimento Generale, che prima veniva effettuato ogni dieci anni è ormai diventato annuale e la rilevazione, che prima riguardava tutti i residenti (rilevazione censuaria) viene ora effettuata su un campione significativo della popolazione (rilevazione campionaria). 

Queste famiglie hanno ricevuto una lettera e possono compilare il questionario in autonomia, utilizzando le credenziali impresse nella lettera. 
Le famiglie che, per vari motivi, non provvederanno a rispondere, saranno contattate dai rilevatori incaricati dal Comune di Sassuolo. I rilevatori avranno un cartellino identificativo munito di fototessera e un I dati raccolti, opportunamente elaborati, restituiranno al Paese documento di riconoscimento tuttavia una fotografia dell'intera popolazione. I cittadini che sono stati selezionati per il Censimento possono Ogni anno si raccolgono informazioni circa le persone che vivono in chiedere informazioni e chiarimenti all'Ufficio di censimento del Italia, la loro suddivisione per cittadinanza, la composizione delle Comune di Sassuolo contattando l'ufficio anagrafe del Comune oppure famiglie, con la distinzione tra famiglie tradizionali e quelle nuove, in recandosi direttamente in Via Pretorio 1 8  nei seguenti orari di apertura: quali luoghi viviamo, ma anche dove si lavora e si studia, quanti bambini frequentano gli asili nido, le scuole per l'infanzia, quella lunedì, martedì , mercoledì, venerdì e sabato dalle ore 9 alle ore primaria, quanti ragazzi studiano, quante persone lavorano e il tipo di 1 2.30 occupazione. giovedì dalle ore 9 alle ore 1 3  e dalle ore 1 5  alle ore 1 8. 氀猀tat ha selezionato, nel nos爀 Comune, n. 584 昀愀mig氀椀e. 
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"La storia locale della musica è la storia "Senza dimenticare - ha aggiunto l'Assessore grande evento capace di riunire in un'unica nazionale della musica. Da Pierangelo Bertoli - che Roberto Vecchioni ha tenuto il suo scena centinaia di musicisti e cantanti a Caterina Caselli, Nek e Matteo Macchioni, primo concerto al teatro Carani, Lucio Dalla sassolesi in un concerto celebrativo della senza dimenticare giovani e giovanissimi l'ultima sua performance italiana l'ha fatta a musica made in Sassuolo. L'idea di un artisti che già tanto successo stanno Sassuolo. Il Maestro Pavarotti al Carani era di percorso comune che possa accrescere il riscuotendo sulle varie piattaforme e che sono casa così come Giorgio Gaber che, il 7 livello degli artisti locali e, certo sapranno crescere ulteriormente: dire dicembre 1 990, ha ottenuto la cittadinanza contemporaneamente, il patrimonio culturale che Sassuolo sia la città della Musica non è onoraria anche grazie all'amicizia, sincera e cittadino: sono queste alcune delle idee, certo un eufemismo". duratura, con un'altra pietra miliare della ancora in fase embrionale, nate dall'incontro 
Con queste parole l'Assessore alla Cultura del Comune di Sassuolo Federico Ferrari ha introdotto il primo incontro, svoltosi all'Auditorium Bertoli, che ha racchiuso circa una sessantina di artisti locali. 

cultura sassolese come Roberto Costi. della scorsa settimana a cui ne seguiranno Sassuolo è, a tutti gli effetti, terreno fertile per altri a livello organizzativo. la musica ed i musicisti, un luogo in cui si sono a昀昀ermati e si affermeranno protagonisti del panorama internazionale: penso sia giusto che sia riconosciuto anche con qualcosa di concreto, tangibile e duraturo". 
È stato questo il motivo principale che ha portato all'incontro svoltosi al Bertoli fra l'Amministrazione e i musicisti sassolesi: condividere idee e proposte, richieste e pareri, per garantire alla nostra città il ruolo che le spetta nel panorama musicale nazionale. 
Un momento, da calendarizzare nel periodo primavera - estate, in cui tutte le realtà musicali sassolesi possano esibirsi in un 

NASCE IL PROGETTO "STARTAUT" 
Formazione e accompagnamento alla creazione di un'impresa digitale: è il progetto "StartAut" che si realizzerà grazie al sostegno della Fondazione di Modena e al cofinanziamento del Comune di Sassuolo, capofila del progetto: . 
StartAut si pone l'obiettivo di agevolare l'inserimento al lavoro di giovani con disabilità nello spettro autistico e/o comunque a rischio di discriminazione nell'ingresso al mercato del lavoro. 
Il Presidente di Fondazione Modena Matteo Tiezzi dichiara "Desidero sottolineare come un progetto come quello di StartAut, di cui fra poco saranno appro昀漀nditi obiettivi e valori e che Fondazione di Modena ha inteso sostenere con convinzione, ha il merito di perseguire l'obiettivo cruciale di crescita delle competenze e delle opportunità lavorative per i ragazzi e le ragazze nello spettro autistico attraverso un percorso innovativo, sia nelle modalità che nei contenuti formativi selezionati, che guardano a competenze qualificanti, spendibili nel mondo del lavoro presente e futuro." 

interessati, i rappresentanti del Comune di Sassuolo tra gli altri il Vicesindaco Serena Lenzotti con delega, tra le altre, alle Politiche Sociali, lnclusività e bisogni speciali "siamo confidenti che StartAut potrà generare concrete opportunità per i giovani del nostro territorio e non solo e metteremo a disposizione tutte le risorse necessarie per facilitarne la riuscita". 
L'Associazione Senior APS, partner tecnico insieme a Stars&Cows Soc. Benefit srl e Fuoricampo 1 1 , è un ente del terzo settore che ha la missione di trasferire il sapere grazie alla presenza nella sua Community di Senior Managers provenienti dal mondo della grande impresa, con esperienza più che ventennale in svariati settori aziendali, pronti a contaminare e a昀昀iancare i giovani, freelance e start up. Marcella Gubitosa, Presidente dell'Associazione Senior APS dichiara "il progetto StartAut esprime in pieno la missione dell'Associazione. Siamo grati alla Fondazione di Modena, al Comune di Sassuolo e a tutti partners per aver sostenuto e aderito ad un progetto per nulla scontato che vuole muovere passi verso un futuro dignitoso grazie alla Presenti alla Conferenza Stampa presentazione, oltre ai tanti partners di sollecitazione delle potenzialità di giovani che e troppo spesso si ritrovano relegati a lavori in 

cui non vengono valorizzati a pieno. L'avvio di questo progetto costituisce un primo ma importante passo nel nostro territorio di avviamento alle professioni digitali con un approccio che solo una comunità inclusiva può garantire. 
Il percorso prevede formazione professionale nel campo del digitai learning, considerato in grande espansione nei prossimi decenni; tuttavia, non si trascurerà lo sviluppo delle competenze so昀琀 e trasversali imprescindibili per garantire un e昀昀icace evoluzione del progetto imprenditoriale che culminerà nella creazione di una start up di cui i giovani partecipanti saranno protagonisti. 
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AUSL MODENA . . . . . . . . .  䄀稀ienda Un ità San itar ia Locale d i  Modena 

VACCI NARSI CONTRO L' I N FLU ENZA, I L  MOM ENTO 
È ADESSO 

Un gesto semplice che può fare la differenza. La campagna vaccinale antinfluenzale è iniziata a ottobre ma non è mai troppo tardi per proteggersi: chi non l'ha ancora fatto può rivolgersi al proprio medico di medicina generale, che saprà fornire tutte le informazioni utili per la vaccinazione, strumento fondamentale che consente di affrontare una malattia che può determinare gravi complicanze e frequenti decessi. 
Nella passata stagione in EmiliaRomagna si sono ammalate oltre 1 ,2 milioni di persone, con un'incidenza alta e un picco pari a circa 23 casi per 1 .000 assistiti, vicino al primato negativo di 24,5 casi del 2004. Fascia particolarmente fragile è quella dei bambini tra O e 4 anni, per la compresenza di diversi virus respiratori: verso di loro anche quest'anno vi è una rinnovata attenzione, con l'ampliamento dell'o昀昀erta vaccinale (già nella scorsa stagione) a tutti i bambini da 6 mesi a 6 anni anche senza patologie. La vaccinazione antinfluenzale viene o昀昀erta gratuitamente alle persone di età uguale o superiore a 60 anni, alle donne in gravidanza, indipendentemente dall'età gestazionale e a quelle che hanno appena partorito, alle persone rientranti nella fascia d'età 6 mesi-59 anni con patologie croniche che espongono ad elevato rischio di complicanze o ricoveri correlati all'influenza (compresi i conviventi), ai residenti in strutture assistenziali e lungodegenze di qualunque età, ai medici e agli operatori sanitari, alle persone addette a servizi pubblici di primario interesse collettivo, ai donatori di sangue, ai volontari in ambito sociosanitario e a chi, per motivi di lavoro, è a contatto con animali che potrebbero costituire fonte di infezione da virus influenzali non umani. 

Chi non rientra nelle categorie che hanno diritto alla vaccinazione gratuita può comunque acquistare il vaccino in farmacia e richiederne la somministrazione al proprio Medico di medicina generale o presso la farmacia stessa, se aderente. 
Anche quest'anno inoltre è prevista la possibilità di richiedere la co-somministrazione del vaccino antinfluenzale con quello anti Covid- 1 9. 

Chi volesse vaccinarsi solo contro il Covid può superiore a 60 anni; ospiti delle strutture per già farlo presso le sedi vaccinali Ausl; non lungodegenti; donne che si trovano in qualsiasi appena sarà completata la distribuzione dei trimestre della gravidanza o nel post-parto, vaccini anche ai Medici di medicina generale e comprese le donne in allattamento; operatori alle farmacie, i canali di somministrazione si sanitari e sociosanitari addetti all'assistenza amplieranno ulteriormente. I bambini, invece, negli ospedali, nel territorio e nelle strutture di potranno essere vaccinati presso le Pediatrie di lungodegenza; tutto il personale sanitario e Comunità. Ferma restante la possibilità per sociosanitario compreso quello in formazione; chiunque di accedervi gratuitamente, la persone dai 6 mesi ai 59 anni di età compresi, vaccinazione di richiamo per il Covid con il con elevata fragilità, in quanto a昀昀ette da nuovo vaccino aggiornato è raccomandata ai patologie e i loro familiari, conviventi e seguenti soggetti: persone di età pari o caregiver. 
U NA N UOVA PALESTRA DELLA MEMORIA A 

SASSUOLO 
L'anno nuovo porta con sé una nuova palestra della memoria a Sassuolo, precisamente al Circolo Pagliani di via Monchio. Grazie alla coprogettazione tra Azienda USL di Modena e Comune di Sassuolo, alla collaborazione dell'Associazione Sostegno Demenze Odv di Sassuolo e all'impegno di volontari che hanno seguito l'apposito corso di formazione tenuto dalle neuropsicologhe del Centro Disturbi Cognitivi dell'Ausl, nei primi mesi del 2025 in città aprirà la seconda palestra della memoria, dopo quella già attiva al Circolo Fossetta. L'awio di questa nuova realtà risponde a un'esigenza espressa proprio dalla comunità, che ha avuto modo di apprezzare il lavoro che portano avanti le palestre della memoria, un progetto di prevenzione attiva del decadimento cognitivo in cui, settimanalmente, gruppi di anziani svolgono esercizi di stimolazione delle funzioni cognitive supportati da volontari formati. Questi luoghi di aggregazione, ad accesso gratuito, promuovono la socializzazione per gli anziani contrastando il ritiro sociale e sono di昀昀usi su tutto il territorio provinciale grazie alla viva collaborazione di associazioni, amministrazioni comunali e Ausl. 



椀氀 Campanone 
La Torre civica, che oggi tutti conosciamo e 
chiamiamo a昀昀ettuosamente in dialetto: "àl 
Campanàun", fu edificata dopo che i l  28 aprile 
1 676, con una lettera inviata alle autorità 
sassolesi, il duca Francesco Il d 'Este, 
manifestò la sua volontà di dotare Sassuolo d i  
una torre civica con tanto d i  orologio 
essendone sprowista, dopo che fu demol ita la 
vecchia torre del la Porta del castel lo (su cui si 
trovava i l  precedente orolog io). 
Per la costruzione del la torre civica, i l  duca 
impose una tassa finalizzata al la costruzione 
del la stessa, che venne 
riscossa nel 1 677 e 
l 'anno seguente si d iede 
in izio al la sua 
costruzione, secondo un 
progetto del l 'architetto 
ducale Antonio Loragh i ,  
in  parte modificato in 
corso d'opera.  

Fotogra椀윀 di Lu椀猀a 吀愀爀漀ni Fu poi  u ltimata nel 1 680 e proprio in quel l 'anno 
venne fusa la sua grande campana che venne 

sistemata nel la cel la campanaria del la torre. Con la presenza del l 'orologio 
con quadrante al l ' ital iana (cioè suddiviso in 24 settori ) ,  della Madonna 
del la ringh iera: una statua in terracotta d i  Giovanni  Battista Poncel l i  e i l 
profilo misti l i neo del la cupola, la torre caratterizzò 昀漀rtemente la piazza, 
tanto che questo spazio pubbl ico prese il nome di "Piazza del l 'Orologio". 
Dopo soli nove anni dal la sua realizzazione (nel 1 689) un barbaro 
episodio, sconosciuto ai p iù ,  segnò la storia di questa torre: in quel 
periodo un certo Giuseppe Fiore, detto "Pontecchio", fu condannato per 
aver sval igiato prima la casa d i  Benedetto Secol i e poi i l  Monte d i  Pietà 
del paese e per questo fu decapitato. La sua testa mozzata, racchiusa in 
una gabbia d i  ferro, venne quindi  esposta e poi  murata sotto la ringhiera 
del la torre, dove restò per und ici ann i .  Attorno al 1 791  venne sostitu ito i l  
quadrante esistente del l 'orologio con un nuovo quadrante al la francese 
(sudd iviso cioè in dodici settori ) .  
La Madonna del la ringhiera, d i  Giovanni Battista 
Poncel l i  andò d istrutta durante g l i  eventi rivoluzionari 

Madonna in 爀no 
con Bambino 搀椀 

Atonia Pulici 
della fine del 堀嘀I I I  secolo a causa del d ivieto di -�---ⴀⴀ-ⴀ夀 
esporre in pubbl ico immagin i  sacre, probabi lmente 
nel 1 799. Venne anche murata la nicch ia, che fu 
riaperta solo nel 1 822 per col locarvi la nuova statua 
in terracotta del la Madonna in trono con Bambino, 
opera d i  Antonio Pul ici . A seguito poi d i  gravi . 琀⸀ · . 
d issesti statici sul la parte somitale del la torre, si r ;1 . decise di i ntervenire sul cupol ino modificandolo, si " . � .⸀夀 . . · 
esaminarono d iversi progetti , primo fra tutti quel lo 

: ⴀ吀 . _ � del capomastro Giuseppe Prampol in i ,  che venne � 
però scartato in quanto ritenuto troppo oneroso. Nel 
1 822 l 'arch itetto Giuseppe Maria Sol i ,  esponente d i  
spicco del neoclassicismo modenese, fu incaricato 
di progettare una nuova cupola del la torre e d i  
sistemarne l 'ornato. I n  un primo progetto questi 
aveva pensato di realizzare una nuova cuspide 
molto più alta e slanciata, soluzione che venne 
anch'essa scartata, in quanto ritenuta 
sproporzionata, per arrivare poi ad un secondo 
progetto, che fu poi quello real izzato e che diede al la 

L'a爀挀hitetto torre l 'aspetto che tutti noi conosciamo, con Giuseppe 
un'altezza complessiva da terra di 35 metri . Ma椀팀 Soli 

Sempre nel corso del riordino dell 'ornato del la torre vennero sistemate le 
quattro statue in marmo di Carrara, aventi un'altezza di 1 ,30 m . ,  
ra昀昀iguranti le Età rigenerate, provenienti dal l 'Albero del la Libertà ( i l  
monumento rivoluzionario eretto al centro del la piazza, su progetto del lo 

stesso Soli nel 1 798 e d istrutto l 'anno 
successivo) che furono collocate a fianco del la 
cel la campanaria ubicata nel tamburo 
ottagonale. Sempre di quel monumento 
rivoluzionario vennero pure salvate le quattro 
lapidi in marmo, oggi conservate ed esposte 
al la sala Biasin in via Rocca (una targa 
marmorea racconta la storia del monumento 
rivoluzionario abbattuto e del riciclo del le 
statue). Sul fin i re del l 'Ottocento, Carlo Casaltol i ,  
decoratore presso la manifattura Rubbiani ,  
real izzò appositamente un quadrante in 
ceramica policroma per l 'orolog io, che venne 
poi rimosso e sostitu ito nel 1 935. I l  quadrante 
che vediamo oggi sul la torre, fu real izzato e 
donato dalle Ceramiche Marazzi , nel 1 985, in 

occasione dei lavori d i  restauro del la piazza. L'opera che oggi  può sembrare 
normale, per quel periodo, viste le al lora tecnologie del l ' industria ceramica, fu un 
impresa quasi "titanica" che impegnò duramente i tecn ici de l la Marazzi . una 
curiosità è i l  fatto che la Ceramica Marazzi a ricordare e celebrare quest' impresa 
produsse una serie di orologi che riproducevano il quadrante del "Campanone" che 
vennero donati ad alcun i  d ipendenti e a personal ità .  

Altre curiosità del "campanone" sono relative al la banderuola a forma d i  angelo con 
tromba, in rame, alto 1 ,50 m. dai piedi al l 'estremità superiore del l 'asta, che non è 
sempre stato così . Prima al l 'estremità del l 'asta , infatti , come dimostra la 昀漀to a 
fianco, c'era un gig l io (alto 35 cm .) .  Gi l io che oggi possiamo vedere al l ' interno del 
palazzo ducale, nel l 'al lestimento permanente " I nvito a Corte". La trad izione 
popolare vuole che quando la tromba del l 'angelo si rivolge in d i rezione d i  Fiorano è 
assai probabi le che arrivi la pioggia ed il maltempo. La torre, che nel corso del la 
sua vita aveva mutato la sua forma esteriore d iverse volte ebbe finitura con 

paramento murario di matton i ,  faccia a vista, per essere 
poi intonacata e tinteggiata con tinte dapprima con colori 
chiari quasi bianchi e poi con colori rosati molto più carichi 
e 昀漀爀琀i d i  quell i che vediamo oggi ;  ha assunto l 'attuale 
aspetto a seguito del l ' intervento d i  restauro del 1 985, 
coord inato dal l 'Arch . Maurizio Tarantola. 
Recentissimamente è stato esegu ito 
un u lteriore intervento di restauro, 

anche questa volta patrocinato e sostenuto 
economicamente dal la ceramica Marazzi ,  la 
quale ha, con i l  campanone, un  legame 
particolare, restauro questo coord inato 
dal l 'Arch . Anna Chiara Bertolazzi , che ringrazio 
per le uti l i  in昀漀rmazioni che mi ha 昀漀rnito. 
Vogl io pure ringraziare gli amici Matteo Ruin i  e 
Stefano Cavazzuti sempre d isponibi l issimi a 
darmi una mano, Luisa Taroni per la sua 
bell issima fotografia del Campanone , la 
Fondazione Teatro Carani ETS per la 昀漀tografia 
del l 'angelo con gigl io, del l 'arch ivo-collezione 
Costi . Rubrica a cura di Turrini Carlo 
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LE STATUE E LE LAPIDI DELLA 
TORRE DEL COMUNE 

APPARTENNERO 䄀䰀L'ALTARE 
DELLA PATRIA INNALZATO DAL 

POPOLO NEL 1798 IN Q唀䔀STA 
PIAZZA ATTERRATO NEL 1799 DA 

USSARI IMPERIALI 

Targa a rico爀搀o de氀錀abbattimento de氀氀'albe爀漀 de氀氀a Libe爀琀à 

Angelo con gig氀椀o 

GENIUS 
LOCI 
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L'esperienza di una squadra 
professionale per chi, di solito, non 
viene considerato tale. 
KC21 è il team che permetterà a un 
gruppo di cestisti con la Sindrome di 
Down di partecipare ai Campionati 
Nazionali Fisdir 2024, ovvero gli stessi 
campionati dove giocano le stelle della 
Nazio-nale italiana, già campione del 
Mondo e d'Europa. Sette giocatori 
emiliani, di cui cinque provenienti dal 
Distretto ceramico. Zero pietismo, solo 
atleti veri che si contenderanno lo 
scudetto contro grandi campioni. 
Il progetto è stato avviato grazie alla 
collaborazione di An昀昀as Sassuolo e 
Libertas Fiorano, e suc-cessivamente 
sostenuto in maniera decisiva da 
Champion, Game?Athletics e altre 
realtà della zona. 

risultati anche a livello indivi-duale. Ma 
per un'esperienza di squadra, di 
gruppo, abbiamo attivato questo 
progetto. I sostenitori permettono 
davvero agli atleti di vivere 
un'esperienza con allenamenti, viaggi, 
zero costi, come fa-rebbero le giovanili 
della Virtus Bologna o del Sassuolo 
Calcio. Spesso non si offre questa 
possibilità agli atleti d'élite con la 
Sindrome di Down o altre disabilità". 
Capitan Giovanni Barbieri e il Vice 
Giulio Corsini praticano la pallacanestro 
già da anni, come Pa-squale di Vaio, 
Simone Albertini e Leonardo Rossi 
(piacentino, in prestito alla compagine 
del Di-stretto). 

"La domanda che ci siamo 昀愀tti è stata: Al gruppo si sono aggiunti Andrea 
è possibile fare sport d'élite anche per Piacentini e Lavinia Guidotti. I 
persone con disabilità cognitiva?" - nazionali di basket C21 si terranno a 
racconta il coach Marcello Micheloni - Civitanova Marche dal 22 al 24 
"Sì, diverse federazioni fanno un ottimo Novembre. 
lavoro in giro per il mondo e un nostro 
atleta, tra l'altro, ha ottenuto grandi 

"Vogliamo che questo sia il hanno voluto aggiungere il 
primo di tanti campionati e di loro incoraggiamento agli 
tante esperienze che atleti di KC21: "Sentirsi 
permettano ai ragazzi di campioni significa andare 
vivere la magia dello sport oltre il risultato. La passione 
professionale," prosegue e il talento sono i veri 
Micheloni. "Loro se lo ingredienti che fanno di 
meritano, si allenano con questi ragazzi dei veri 
grande passione incastrando Champion. In bocca al lupo 
lavoro o studio. Vogliamo sia per questa splendida 
una grande esperienza: si avventura: siete già 
vinca o si perda, si pianga o campioni, portate a casa 
si rida, vogliamo tornare con tutte le emozioni che 
in tasca tante emozioni". meritate!" 
Champion e Game?Athletics 

NUMERI UTILI 
Numero d i  emergenza un ico 
Polizia Mun icipale 
Croce Rossa Italiana 
Hera segnalazione guasti acqua e gas 
City Green Light - i l luminazione pubbl ica 

1 1 2  

0536/880729 

0536/808784 

80071 3900 

(tasto 9 per Emil ia Romagna e tasto 1 per Sassuolo) 
800339929 Pubbl ica Assistenza Sassuolo 

331 /91 06085 

COMUNE DI SASSUOLO 
Central ino 
U昀昀icio Relazioni con i l  Pubbl ico (Urp) 
U昀昀ici Demografici (Anagrafe) 
U昀昀icio Tributi 
Bibl ioteca Cion in i  
Bibl ioteca Leontine 

0536/88071 1 

0536/880801 

0536/880733 

0536/880937 

0536/88081 3 

0536/880814 
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Sassuolo ha iniziato da pochi mesi un nuovo percorso, con una giunta motivata e competente, guidata da un Sindaco 
giovane con una grande capacità di ascolto e una visione del futuro della quale la nostra città, la nostra comunità, ha un 
grande bisogno. 

Ho imparato molti anni or sono che anche i cammini più lunghi e faticosi iniziano con i primi passi e che questi devono 
essere giustamente cadenzati e prima di ogni altra cosa ben direzionati. Ed anche che per fare questo bisogna avere sia 
lo sguardo rivolto in avanti sia la visione chiara e quanto più possibile dettagliata, di chi e con quale passo sta 
camminando con te nel medesimo percorso, negli stessi spazio e tempo. Solo così si possono raggiungere obiettivi 쌀鐀㨀ⴀ-� 

ambiziosi e superare senza lasciare indietro nessuno i traguardi che ci si è preposti. 

Ecco dunque che, nell'agire di questa nostra amministrazione, si vedono le forze e il metodo necessari perché questo I Marco Mon琀愀na爀椀 avvenga, affrontando con queste "armi" le domande e i molti temi che si pongono innanzi con la messa a disposizione di ⸀尀 ______ 븀贀 
maggiori risorse per I' inserimento scolastico di alunni con bisogni speciali; un atto di grande civiltà finalizzato a migliorare il loro inserimento 
nella società. 

Le risorse destinate al ra昀昀orzamento delle capacità di progettazione come chiave di volta per garantire il buon andamento, la buona 
organizzazione di ciò che si andrà a realizzare negli anni futuri; perché la progettazione, una buona e completa progettazione, è la condizione 
indispensabile per realizzare compiutamente ciò che si ha in mente. E dunque non ne possiamo fare a meno. 
Finalmente sensibilità ambientale che si riscontra ad esempio nella recentissima progettazione di una nuova e importante pista ciclabile che, 
grazie alla qualità del progetto presentato, ha ottenuto una importante quota di finanziamento da parte della regione Emilia-Romagna. 
E infine la rimessa in moto del PUG (piano urbanistico generale) con la ridefinizione di un percorso di completamento e aggiornamento che dia 
linee di indirizzo solide e condivise per la gestione del nostro territorio fragile e importante per noi che ci abitiamo ma anche per la sua fama che 
travalica i confini nazionali. 

Certamente il contesto globale del quale facciamo parte solleva non poche preoccupazioni; su tutte la crisi climatica e i conflitti armati in corso. 
Ma è proprio per questo che siamo chiamati, ciascuno come singolo individuo e insieme come collettività, a fare la nostra parte, a dare un 
contributo positivo lasciando dietro di noi preconcetti, egoismi e soluzioni tanto semplici o addirittura semplicistiche quanto illusorie. 
Sarà facile? No, non credo. Siamo consapevoli della di昀昀icoltà. Quello di cui invece sono e siamo certi, è che ci vorranno coraggio e pazienza. 
Una miscela di due qualità che ci impegneremo a praticare al meglio per il bene della nostra città. 

Sassuolo Guarda Avanti: costruire il futuro con sostenibilità e accessibilità 

Il gruppo consiliare Sassuolo Guarda Avanti nasce dall'impegno di unire le 昀漀rze per rendere la nostra città un punto di 
riferimento all'avanguardia per sostenibilità, inclusione e accessibilità. Siamo un insieme di realtà diverse, unite da una 
visione comune: fare di Sassuolo una città più vivibile, attenta ai bisogni di tutti e pronta a raccogliere le sfide del futuro. 

La nostra azione politica non si limita alle istituzioni. 

Al contrario, ci impegniamo ad ascoltare le istanze del territorio, collaborando con associazioni, cittadini e realtà locali, per 
dare voce a chi vive e anima i nostri quartieri. Tra i nostri obiettivi prioritari c'è la riduzione delle barriere, fisiche e sociali, 

Marco Mon琀愀na爀椀 

per garantire a tutti, residenti e non, l'accesso agevole ai servizi della città. I Matteo Dragonetti I 
Crediamo che una città 昀漀rte si costruisca ascoltando, dialogando e agendo insieme. Per questo, ci proponiamo come portavoce delle realtà 
sassolesi, convinti che la partecipazione attiva di tutti sia la chiave per un futuro migliore. 
Uno degli interventi di cui siamo particolarmente orgogliosi, e che presenteremo al prossimo consiglio comunale del 28 novembre, riguarda il 
tema dei parcheggi rosa, spazi dedicati alle donne in gravidanza e ai genitori con bambini piccoli. Si tratta di un segno concreto di attenzione 
verso chi a昀昀ronta una fase speciale e spesso impegnativa della vita. Tuttavia, a Sassuolo, degli 11 parcheggi rosa elencati sul sito del Comune, 
negli ultimi anni ne sono rimasti ben pochi effettivamente disponibili. Questo calo di spazi rappresenta una criticità che intendiamo affrontare con 
decisione. 
Con la nostra proposta, ci poniamo l'obiettivo di ripristinare e ampliare la rete dei parcheggi rosa, individuando nuove aree strategiche come 
l'ospedale, il centro storico, le scuole e gli uffici pubblici. Non meno importante è la possibilità di estendere l'utilizzo del contrassegno rosa, 
anche alle donne in gravidanza e genitori non residenti ma che frequentano Sassuolo per motivi di lavoro, studio o necessità. 
L'ordine del giorno prevede inoltre la richiesta di avviare un dialogo con le attività commerciali private, come supermercati e centri commerciali, 
per incentivare la creazione di parcheggi rosa anche in queste aree, rafforzando una rete di sostegno che vada incontro alle esigenze delle 
famiglie. 
Questo intervento non è solo un gesto simbolico, ma una misura concreta per rendere Sassuolo una città più accogliente e attenta ai bisogni di 
tutti. È un tassello di un progetto più ampio, che punta a ridurre le barriere, fisiche e sociali, per favorire una Sassuolo dove nessuno si senta 
escluso. Crediamo che una città debba essere pensata per tutti, e per questo continueremo a portare in consiglio comunale proposte che 
uniscano sostenibilità, innovazione e inclusione. 
Sassuolo Guarda Avanti: un impegno concreto, una visione condivisa. Matteo D爀愀gonet琀椀 
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Essendo questo il primo contributo che mi trovo a scrivere, desidero ringraziare tutti gli elettori che hanno scelto la lista 
civica City Lab Sassuolo, grazie ai quali oggi possiamo contare su due consiglieri comunali e un'assessora in giunta. 

Siamo molto orgogliosi di questi primi mesi di lavoro, che hanno visto tutti i gruppi di maggioranza collaborare in modo 
corale per il bene di Sassuolo. Da subito, abbiamo dato una svolta all'amministrazione della nostra città, seguendo le 
nostre linee programmatiche. 

Come Lista Civica City Lab, siamo soddisfatti dei diversi percorsi partecipativi di co-progettazione messi in campo 
dall'amministrazione, che hanno lo scopo di coinvolgere sempre di più la cittadinanza. Il progetto "Paggerie Bene 
Comune", nell'ambito della ristrutturazione delle Paggerie, permetterà di creare un ambiente vivo, grazie alla presenza nel 
tavolo di negoziazione dei rappresentanti delle varie realtà giovanili. Gab爀椀ele Be椀툀i 

A questo percorso si aggiunge la consultazione aperta ai quartieri interessati, che saranno chiamati a scegliere i nomi del nido d'infanzia del 
quartiere Parco e del polo infanzia 0-6 anni nel quartiere Rometta. 

Restando in tema scolastico, uno dei temi che ci sta più a cuore, abbiamo già compiuto i primi passi di questa legislatura con l'apertura di 20 
nuovi posti nido presso la scuola dell'infanzia Rodari. Inoltre, grazie a un bando PNRR da 850.000 euro, sarà possibile costruire una nuova 
mensa presso la scuola primaria "Caduti per la libertà". 

Per quanto riguarda la cultura, i mesi passati sono stati ricchi di iniziative, dal Festival Filosofia alle Fiere d'ottobre. Il teatro Carani ha 
riacquistato il suo ruolo di centro culturale per la città, aperto a tutti con un vario e ricco programma che spazia dal balletto alla prosa, dai 
classici dell'opera fino al programma "Carani Kids", che stimola la fantasia dei più piccoli. Il progetto "La nostra aula non ha più pareti" 
permetterà poi la partecipazione gratuita a uno spettacolo per tutti gli alunni delle scuole, dall'infanzia alla secondaria di primo grado. L'iniziativa 
"Cultura Senza Barriere", invece, vede nel teatro una via privilegiata per abbattere le barriere economiche e sociali che spesso limitano 
l'accesso alla cultura. 
Infine, una nuova dorsale ciclopedonale finanziata per 680.000 euro tramite un bando della Regione Emilia-Romagna, permetterà di collegare 
alcune zone nevralgiche di Sassuolo, come le stazioni, le scuole e i quartieri residenziali, per una Sassuolo più verde e sostenibile. 
Queste sono solo alcune delle azioni messe in campo in questi mesi. Sono i primi passi; continueremo a lavorare seguendo le nostre linee di 
mandato, con un'attenzione particolare all'ascolto dei cittadini. 

L'automobile è un mezzo di grande comodità, però quando se ne abusa se ne perdono i vantaggi ,  si creano ingorgh i ,  si perde tempo e 
aumenta l ' inquinamento. Una val ida alternativa è rappresentata dal la real izzazione di una rete di piste ciclabi l i  che permetta una viabil ità 
alternativa a basso impatto ambientale. Il Movimento 5 Stel le ha riproposto una pista ciclabi le, già suggerita nel 2020 (protocol lo n .  
20536 de l  7 lugl io 2020) ma  non presa in considerazione dal la precedente ammin istrazione. Questo progetto collega i l  polo scolastico 
con i l  parco Vistarino e d i  conseguenza i l  centro cittad ino, senza stravolgere la viabil ità esistente. A questa proposta abbiamo aggiunto 
un secondo percorso ciclabile complementare che affianca la ci rconval lazione in zona Pontenuovo collegando in questo modo la parte 
precol l inare al polo scolastico . Le due proposte sono poi conflu ite, grazie al l 'ottimo lavoro del l 'u昀昀icio tecn ico del comune e del l 'assessore 
Zil iol i ,  in un progetto complessivo che mette in collegamento le due stazioni ferroviarie e include parcheggi sicuri per le biciclette. Questo 
progetto ha posizionato i l  comune di Sassuolo ai vertici di un bando reg ionale, permettendo di ottenere cosi un finanziamento che 
consenti rà di completare l 'opera e di in iziare a cambiare volto al la città. Il Movimento 5 Stel le ha presentato, nel consigl io comunale del 
28 ottobre, un  ordine del g iorno, controfirmato da tutti i gruppi d i  maggioranza, riguardante la richiesta d i  riconoscimento del lo stato di 
Palestina da parte dello Stato ital iano, come primo passo per arrivare ad una pace duratura fra i due popol i ,  israeliano e palestinese, 
dopo anni d i  guerre e so昀昀erenze. Ci aspettavamo un'approvazione al l 'unanimità, visto anche le d ich iarazioni della presidente del 

Gab爀椀ele Be椀툀i 

del consig l io Giorgia Meloni e del min istro deg l i  esteri Antonio Tajani ,  invece l 'opposizione ha rifiutato i l  confronto giud icandolo non d i  interesse locale. I l  
Movimento 5 Stel le ritiene invece che la questione s ia  rilevante anche per  Sassuolo, non solo per  i risvolti umanitari e legali ben argomentati nel l 'ordine del 
g iorno, ma anche perché le aziende del nostro comprensorio espo爀琀ano oltre 1 '80% dei loro prodotti e le tensioni in  medio oriente potrebbero influ i re 
negativamente sul l 'economia locale, e di conseguenza sul l 'occupazione. Esprimiamo rammarico per la decisione del la minoranza, ricordando che il rispetto nasce 
dal l 'ascolto delle opinioni altru i ,  e che ignorare tale principio costitu isce un trad imento dei valori fondanti del la democrazia. La musica è un elemento fondamentale 
della storia e della cultu ra d i  Sassuolo, un legame che un isce d iverse generazion i  d i  appassionati , g iovani e meno giovani .  La presenza d i  una banda cittad ina e 
di una corale, nonché di artisti di fama internazionale ed appassionati di tutte le età, è testimone di una tradizione musicale più che viva. Nel programma elettorale 
del Movimento 5 Stel le condiviso con il Sindaco Mesin i ,  uno degl i  obiettivi è stato quel lo di creare spazi per chi ama la musica. In particolare, si è proposta la 
creazione di una sala prove accessibi le a tutti g l i  appassionati , per dare loro l'oppo爀琀unità di esercitarsi e di esprimersi a爀琀isticamente. Un altro punto ri levante 
riguarda l' idea d i  organizzare un "weekend musicale" nel le piazze d i  Sassuolo, un' in iziativa che mira a celebrare la musica e i musicisti local i ,  non solo come 
protagonisti del la scena artistica, ma anche come parte integrante della vita comunitaria. L'evento avrà l'obiettivo d i  animare le piazze del la città , portando la 
musica al la gente e creando un'atmosfera d i  festa che coinvolgerà tutti ,  dai cittad in i  ai visitatori . I noltre ,  si prevede che questo evento potrà anche rappresentare 
un'opportunità per le attività commercial i  local i ,  che beneficeranno del la presenza d i  un pubbl ico più numeroso. Per tutti questi motivi , appoggiamo con 
entusiasmo le in iziative che la g iunta comunale sta preparando, supportando g l i  incontri di collaborazione tra ammin istrazione e musicisti , come quel lo del 1 4  
novembre presso l 'Auditorio Berto l i ,  che h a  rappresentato un primo passo importante verso l a  real izzazione d i  questi progetti . Siamo certi che queste in iziative 
contribu iranno a valorizzare la musica a Sassuolo, rafforzando i l  legame del la città con la sua trad izione musicale e la sua comunità . 
Approfittiamo del l 'occasione per porgere i migl iori auguri di Buon Natale e sereno 2025 a tutta la cittadinanza. 

A氀戀e爀琀o Bone琀琀ini 
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I cittadin i  al centro:  riflessioni sul le criticità della nuova Ammin istrazione. 

I n  apertura, desidero esprimere un sincero ringraziamento a tutti i cittad in i  che, in  occasione del le scorse elezioni comunal i ,  hanno 
nuovamente riposto fiducia in  me e nel la mia l ista civica . I l  sign ificativo numero d i  preferenze ottenute hanno reso possibi le un rinnovato 
impegno come consigl iere comunale, un ruolo che ricopro con la ferma intenzione di rappresentarvi al megl io.  
I n  questo pr imo periodo d i  insediamento del la nuova g iunta del Sindaco Mesin i ,  abbiamo ritenuto 昀漀ndamentale porre l 'accento su alcune 
criticità che da tempo interessano la nostra città, a昀昀rontando temi d i  grande rilevanza per la comunità . Abbiamo presentato tre 
interrogazioni in sede di consig l io comunale, le cui risposte ci hanno lasciato più interrogativi che certezze, evidenziando le carenze del la 
nuova ammin istrazione. R 
accolta Rifiuti Po爀琀a a Porta: Un Fal l imento? La prima interrogazione riguardava la gestione del la raccolta porta a po爀琀a dei rifiuti 
urbani .  I cittad in i  hanno sollevato preoccupazioni in  merito alla pul izia e al decoro urbano, evidenziando come questo sistema stia I 爀꜀ncesco Macchioni I producendo disservizi evidenti . Nonostante le a昀昀ermazioni del la g iunta sul la percentuale in crescita di raccolta d i昀昀erenziata, il problema ⸀开 ________ 开⸀ 
è l ' insoddisfazione generale, soprattutto in funzione del la scarsa risposta in termin i  di ascolto. L'ammin istrazione continua a d ifendere l'operato del gestore, ma 
non sembra realizzare che la frustrazione cresce tra i cittad in i ,  e l 'approccio accusatorio nei confronti di chi paga un servizio vergognoso, non fa altro che 
aumentare i l  malcontento. 
Viabil ità e Sicurezza al Polo Scolastico: Ecco i Risu ltati? La seconda interrogazione ha avuto come oggetto la viabil ità attorno al Polo scolastico, un nodo 
cruciale che richiede soluzioni immediate . Nonostante le mod ifiche pian ificate da questa ammin istrazione, la situazione appare immutata: code interminabi l i  con 
di昀昀icoltà nel l 'accesso alla scuola e, soprattutto, un investimento inuti le destinato ai nuovi varchi d i  accesso, che ha portato solamente al l 'ennesimo spreco di 
denaro pubbl ico. Le promesse su una programmazione a lungo termine sono tutte sulla carta; i cittad in i  meritano interventi immediati e tangib i l i .  Nella risposta si è 
parlato di un "fondo progettazione" e di opere future ,  ma questo non al levia le attual i  d i昀昀icoltà. 
I l luminazione Pubbl ica: Sicurezza Non Negoziabile. I nfine, la questione del l ' i l luminazione pubbl ica ha evidenziato l ' inadeguatezza del l 'attuale gestione. La 
scarsa i l luminazione, spesso assente in interi quartieri ,  non solo compromette la sicurezza delle zone interessate ma contribu isce anche a un clima di insicurezza 
crescente . Non si può tol lerare che il se爀瘀izio, pagato dai cittad in i ,  non venga garantito.  Le segnalazioni dei cittad in i  sono innumerevol i e l 'ammin istrazione 
pare trascurare le fal le operative evidenziate da questi rapporti .  
Purtroppo le risposte ricevute dal la g iunta nel merito non rispecchiano l 'urgenza del le situazioni segnalate . C'è una chiara necessità che questa nuova 
ammin istrazione non solo ascolti , ma agisca, rispondendo concretamente al le aspettative dei cittad in i .  La col laborazione con l'opposizione non deve essere vista 
come un ostacolo, ma come un'opportun ità per costruire un futuro migl iore per tutti noi .  I nsieme ai tanti cittad in i  che credono ancora nel la possibi l ità di un i re le 
昀漀rze per a昀昀rontare queste sfide, ci batteremo a昀昀inché Sassuolo meriti un'ammin istrazione capace di o昀昀rire risposte concrete e non solo promesse. 

PERCORSI, VIDEO E SUPERCAZZOLE 
Eccoci di nuovo qu i ,  dopo qualche mese di "silenzio", non di certo voluto da noi ,  bensì deciso dai nuovi ammin istratori del la nostra città, 
che avevano evidentemente stabi l ito che anche questo piccolo spazio sul giornal ino del Comune fosse eccessivo per noi :  
fortunatamente abbiamo ristabi l ito questo d iritto min imo del le minoranze e da oggi ci potete nuovamente leggere. 
Cosa è successo nel frattempo? 
Bè, che abbiamo perso le elezioni lo sapete e non c'è bisogno d i  g i rarci troppo intorno: le nostre responsabil ità ce le prendiamo sempre, 
quando ci competono, e quando si perde c'è poco da d i re, se non prendere atto del la volontà dei sassolesi ,  che in fin dei conti hanno 
sempre ragione. 

Francesco Macchioni 

Ma non è che le cose sembrino andare megl io,  anzi. Nei primi consigl i  comunal i  del l∀✀Era Mesini" abbiamo assistito ad alcune d iscussioni 
che ci hanno sinceramente lasciato d i  stucco. La prima è quel la sul la pedonal izzazione d i  piazza Martiri Partigian i :  progetto sbandierato 

1 Luca Case氀픀 dal l 'attuale Sindaco in campagna elettorale, poi frettolosamente smentito (e lo crediamo bene, visto che i commercianti hanno qualche 蠀蘀-ⴀ夀-言뜀蘀蘀ⴀ夀-夀帀 buon motivo per avere ancora dei parcheggi in centro storico). A una nostra interrogazione per sapere se sia intenzione del la nuova Giunta pedonal izzare la 
piazza, l'Assessore Zi l iol i  ha dato una risposta che - per rimanere al l 'attual ità pol itica - Renzi defin i rebbe una "supercazzola", dove in sintesi si dice che la si vuole 
pedonal izzare, ma soltanto dopo un "percorso" d i  partecipazione della cittad inanza. Lo stesso "percorso" che la Giunta vorrebbe fare per intitolare i nuovi asi l i  di 
Rometta e del Parco a don Carlo e don Tul l io :  proposta che avevamo fatto noi, ma che evidentemente non piace al l 'attuale ammin istrazione. Il che ci ha lasciato 
attonit i ,  oltre che amareggiati : perché crediamo che in pol itica si possa dissentire su tante cose, ma non su due figure che tanto hanno rappresentato per la nostra 
città . I nsomma, adesso c'è un "percorso" per tutto: specialmente per tutto quel lo che andrebbe bene ma che a loro non piace (tipo i parcheggi in piazza grande o 
g l i  asi l i  intitolati a don Carlo e don Tul l io) . Il termine "pi latesco" deriva proprio da questo atteggiamento, nato duemila anni fa: non mi piace prendermi la 
responsabi l ità di questa cosa, quindi  faccio finta di far decidere al popolo. Peccato che il popolo,  a Sassuolo, abbia votato ed eletto queste persone appunto 
perché prendano decision i .  In compenso in consigl io si perde tempo a parlare del la Palestina, su in iziativa dei 5 Stel le. Non che il tema non sia importante, ma ci 
si chiede cosa ci azzecchi i l  Comune d i  Sassuolo con questioni internazionali d i  questa portata e quale possa essere i l  peso in merito della nostra risoluzione, che, 
tra l 'a ltro, non è a昀昀atto equi l ibrata e non prende in min ima considerazione le ragioni (esistenti) d i  Israele. Si parla d i  Palestina e si l iquida come "irreal izzabile" una 
nuova viabi l ità del Polo Scolastico, dove continua a regnare i l  caos; si decide d i  inserire una d icitura in Via 堀堀I I I  Apri le ("Giorno del la Liberazione d i  Sassuolo", ma 
lo sapevamo già) e poi si g l issa sulla ben più importante questione della raccolta rifiuti porta a porta. Nel frattempo proseguono i video del Sindaco: in  bicicletta , a 
pied i ,  in u昀昀icio, per strada: c'è un video per tutto e un video per tutti , non si risparmia (e 昀漀rse g l i  piace anche rivedersi) .  La campagna elettorale, però, è fin ita . Se 
davvero dietro a questo Sindaco e a questa Giunta ci sono del le idee, è i l  momento di t irarle fuori . Altrimenti qualcuno potrà d ire che i l  corposo programma d i  
Matteo Mesin i  (dove si prometteva tutto a tutti) è soltanto i l  l ibro de i  sogn i .  
Vedremo, no i  continu iamo a 昀愀re i l  nostro dovere: ossia l 'opposizione. Luca Case氀픀 
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I L  CONSIGLIO COMU NALE 

" In premessa, non nascondiamo di provare particolare indignazione per il fatto che negli scorsi mesi non sia stato 
concesso spazio ai gruppi consiliari di opposizione all'interno del periodico comunale. 

Tutto ciò almeno fino ad oggi, quando, dopo forti sollecitazioni e la convocazione della Commissione di Garanzia, 
abbiamo ottenuto quello che ci spetterebbe di diritto. Un trattamento senza precedenti che suggerisce 昀漀rte carenza di 
senso istituzionale da parte dell'attuale maggioranza e un concetto del tutto originale di democrazia e pluralismo. 

Al netto di questo possiamo tracciare un bilancio complessivo a cinque mesi dall'insediamento del nuovo Sindaco. 

Un tempo su昀昀iciente a tracciare quale sia l'indirizzo di governo di un'amministrazione che si è venduta come originale, 
inedita e in linea di discontinuità anche con le precedenti esperienze di governo di centro-sinistra, e che poi come primo i� 
atto politico ha deciso di restituire €390.000 di oneri di urbanizzazione alla Coop: un debito che poteva essere dilazionato I Giuseppe 瘀愀nde氀픀 I 
nel tempo e che invece si è voluto ripagare tutto e subito, a costo di togliere i finanziamenti alla manutenzione dei cimiteri ed alla realizzazione 
di un'area di sgambamento per cani già prevista nel quartiere dell'Ancora. 

Parliamo dello stesso Sindaco che come primo atto mediatico all'insediamento ha scritto una lettera ai dipendenti, promettendo una grande 
fiducia nella macchina comunale e che poi ha disatteso queste speranze, disponendo in ambito di progettazione €200.000 a bilancio per le 
consulenze esterne. 

Ma d'altronde cosa potevamo aspettarci dal PD? Cambiano i volti ma le priorità rimangono le stesse. 
Nessuna modifica sulla raccolta Porta a Porta e, anche quando la giunta di Modena a guida Mezzetti promette un cambio di passo, a Sassuolo 
si persevera ad investire su un sistema di raccolta rifiuti del tutto fallimentare e disagevole per i cittadini. 
Ma questa giunta di promesse ne ha fatte tante e di misura sproporzionata: dalla piantumazione di 40.000 nuove alberature, che richiederebbe 
decine di milioni di euro di investimenti, fino per gli asili nido gratuiti, per cui ancora non si vedono stanziate risorse a bilancio. Tutto ciò salvo poi 
cantare vittoria al grido di "promessa mantenuta" quando riescono ad intercettare i finanziamenti regionali per realizzare 2km di piste ciclabili, 
mentre ne hanno promessi addirittura 60! 
In sintesi, una giunta dei sogni che di false speranze ne ha vendute molte e che forse sta iniziando ad accorgersi delle di昀昀icoltà reali di 
governare una città come Sassuolo." 

Cari Cittadini, cari lettori, 

in questo primo intervento, della consiliatura 2024-2029, ritengo doveroso ringraziare tutti coloro che hanno espresso il 
sostegno alla lista di Forza Italia - Sassuolo al centro alle elezioni amministrative dell' 8-9 giugno scorso. La lista 
composta anche da esponenti del monito civico e dell'associazionismo ha ottenuto 1'8,5%. 

L' esito non è stato quello sperato, benché il nostro buon risultato, ma svolgeremo il nostro ruolo di opposizione in 
modo serio costruttivo ed intransigente. 

Giuseppe 嘀愀nde氀픀 

Vi segnalo che il 17-18 novembre scorso si sono svolte le elezioni regionali, dove Forza Italia, nonostante la scarsa I .1 affluenza, ha registrato il 6%. . Da瘀椀de Cape稀稀era 
. 

Infine, vi rappresento che nel Consiglio Comunale di ottobre è stato approvato all'unanimità un ordine del giorno, a mia prima firma, finalizzato a 
intraprendere un'interlocuzione con l'amministrazione di Irsina (MT) volto al ripristino della tratta autobus Sassuolo - Irsina. 

Non c'è bisogno che vi ricordi quanto il nostro territorio sia legato alla comunità irsinese, che ormai da 60 anni fa parte del tessuto economico
sociale modenese e con la quale siamo gemellati dagli anni 90. 

Qualche giorno fa, sono venuto a conoscenza di un'apertura da parte della società 昀漀rnitrice del servizio, che starebbe valutando il ripristino 
della in alcuni periodi dell'anno, specialmente durante le festività. 

Un caro saluto, Cons. Da瘀椀de Capezzera 



La rea lizzazione del le luminarie e 
del l 'a lbero di natale in Piazza Gariba ldi 
è stata possibile grazie al contributo di 
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